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Commémoration du 68ème anniversaire du déclenchement de la Révolution 
du 1er Novembre 1954 :

Le Président Tebboune se recueille à la mémoire des martyrs 
de la Guerre de libération nationale

ANNiveRsAiRe du 1 eR NovembRe:

Le Président Tebboune appelle à la mobilisation de tous 
pour construire l’Algérie nouvelle

Grand défilé populaire à Alger en 
commémoration du 68ème anniversaire 

du 1er Novembre 1954

Belmehdi reçoit les 
ambassadeurs italien 
et américain à Alger

Le président de 
la République, 
M. Abdelmadjid 

Tebboune, s’est recueilli, 
mardi, au sanctuaire des 
martyrs à Alger, à la 
mémoire des martyrs de la 

Glorieuse guerre de libération 
nationale, à l’occasion 
de la commémoration 
du 68e anniversaire du 
déclenchement de la 
Révolution du 1er Novembre 
1954.

Après avoir passé en revue 
une formation de la Garde 
républicaine qui lui a rendu 
les honneurs, le Président 
Tebboune a déposé une gerbe 
de fleurs devant la stèle 
commémorative et récité la 

Fatiha du Saint Coran à la 
mémoire des martyrs de la 
Révolution.
La cérémonie de recueillement 
s’est déroulé en présence de 
hauts responsables de l’Etat et 
de membres du gouvernement.

Le Président de la 
République, M. 
Abdelmadjid Tebboune, 

a appelé lundi à la mobilisation 
de tous autour de l’objectif 
stratégique de la construction de 
l’Algérie nouvelle “avec une foi 
inébranlable dans les capacités 
et les énormes potentialités de 
la nation”.
Dans un message adressé à 
l’occasion du 68e anniversaire 
du déclenchement de la 
glorieuse Révolution de 
libération (1er novembre 
1954), le Président Tebboune 
a précisé que “l’Algérie de la 
prospérité et de la croissance, 
pour la liberté, l’indépendance 

et l’unité de laquelle les 
chouhada et les moudjahidine 
se sont sacrifiés, n’est pas une 
simple aspiration. Elle est, 
présentement, notre objectif 
stratégique, autour duquel nous 
nous mobilisons tous, dans la 
nouvelle Algérie, avec une foi 
inébranlable dans les capacités 
et les énormes potentialités de la 
nation, qui ont été entravées par 
les dépassements et les dérives 

cumulés pendant de longues 
années”.
“En dépit du temps et des 
efforts qu’elle a requis pour 
restaurer l’autorité de l’Etat 
et imposer la suprématie 
de la loi, la lutte contre les 
dépassements n’a pas entravé 
la volonté du changement et 
n’a point influé sur le respect 
rigoureux de nos engagements, 
pour engager notre pays sur la 
voie de la relance économique 
et le développement durable 
à travers toute l’Algérie pour 
lui permettre de retrouver sa 
place dans les fora régionaux et 
internationaux et d’accomplir, 
partant, le rôle pivot qui est sien 

dans la région et à travers le 
monde”, a souligné le Président 
Tebboune.
Concernant la glorieuse 
Révolution de libération 
nationale, le Président 
Tebboune a affirmé qu’”animé 
d’une foi en la victoire, notre 
peuple a mené, sous la bannière 
du Front de libération nationale 
et de l’Armée de libération 
nationale, une lutte armée 
implacable”, et ce, “en dépit 
de la machine de répression et 
de persécution mobilisée par la 
France coloniale et la folie de la 
destruction massive à travers la 
politique de la terre brûlée”.
Et d’ajouter que “la glorieuse 

Révolution de libération (...) est 
devenue, grâce à une résistance 
épique et la détermination à 
arracher la victoire éclatante ou 
tomber en martyr, un exemple 
de dévouement et de sacrifice 
au service des valeurs de liberté 
et de dignité”.
Le Chef de l’Etat a félicité, par 
ailleurs, “le peuple algérien, 
généreux et hospitalier, attaché à 
la solidarité arabe, qui accueille 
chaleureusement ses hôtes parmi 
les participants au 31e sommet 
du Conseil de la Ligue des Etats 
arabes, se remémorant à leur 
côtés, les principes et les idéaux 
du message de Novembre, 
humanitaire et noble”.

Un grand défilé 
populaire a été 
organisé, lundi 

après-midi, à travers les 
différentes rues de la capitale 
à l’initiative de la wilaya 
d’Alger, dans le cadre des 
festivités commémorant le 68e 
anniversaire du déclenchement 
de la Révolution du 1er 
Novembre 1954.
Le défilé populaire a démarré 
de la Place des Martyrs (basse 
Casbah) et sillonné la rue 
Zirout Youcef jusqu’au parc 
Sofia.
Une foule nombreuse a assisté 

à ce spectacle impressionnant 
composé de diverses 
présentations artistiques 
supervisées par la direction de 
la jeunesse et des sports de la 
wilaya d’Alger.
Des clubs sportifs et des 
troupes folkloriques se sont 
succédé pour offrir aux 
spectateurs des activités 
sportives et artistiques aux 

niveaux local et national. 
Les familles présentes ont 
pu assister pour leur grand 
bonheur à des prestations 
artistiques de la troupe “Al-
Mazoued pour les Arts et la 
Culture” suivie de formations 
de la Gendarmerie nationale, 
de la Sûreté nationale, de 
la Protection civile et des 
Douanes algériennes.
La parade a été également 
l’occasion de mettre en avant 
le Sommet arabe d’Alger (1 
et 2 novembre), en présentant 
l’habit traditionnel de chaque 
pays avec son emblème.

Le ministre des Affaires 
religieuses et des Wakfs, 
Youcef Belmehdi, a reçu lundi 

les ambassadeurs de la République 
italienne et des Etats-Unis 
d’Amérique en Algérie, a indiqué un 
communiqué du ministère.

Selon la même source, M. 
Belmehdi a reçu l’ambassadeur de 
la République italienne en Algérie, 
Giovani Pugliese qui lui a rendu une 
visite de courtoisie. Il a également 
reçu l’ambassadrice américaine, 
Elizabeth Moore Aubin.
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Président Tebboune à QNA :
Le sommet d’Alger, un nouveau départ pour dynamiser 

l’action arabe commune

sommet arabe :
 Les dirigeants des pays arabes continuent d’arriver à Alger

Le président de la 
République, M. 
Abdelmadjid Tebboune 

s’est dit optimiste quant aux 
résultats du sommet arabe dont 
les travaux s’ouvriront mardi 
à Alger, estimant qu’il s’agit 
d’un “nouveau départ à même 
d’impulser et de renforcer 
l’action arabe commune”.
Dans une interview accordée 
à l’Agence de presse qatarie 
(QNA), le président Tebboune 
a affirmé que la 31e session du 
sommet arabe sera un “nouveau 
départ à même d’impulser et de 
renforcer l’action arabe commune 
telle qu’espérée par les peuples 
arabes”.
Le président Tebboune s’est 
dit “très optimiste quant aux 
résultats de ce sommet”, 
soulignant que “la dynamisation 
et la concrétisation de l’action 
arabe commune à travers la 
coopération économique et le 
rapprochement des vues sur les 
différentes questions, au service 
de nos peuples arabes, sont autant 
de facteurs à même d’impulser la 
coopération arabe escomptée”.
A la question de savoir si le 
sommet d’Alger était capable 
de relever les différents défis 
internationaux et régionaux, le 
président Tebboune a indiqué 
que “nous sommes confiants en 
nos capacités en notre rôle actif 
en tant que pays arabes, au sein 
de la Communauté internationale 
en tant que bloc homogène 
dans lequel nous respectons la 
souveraineté et les décisions des 
Etats ainsi que la non-ingérence 
dans les affaires d’autrui et 
œuvrons à profiter des diverses 

énergies que renferment nos 
pays”.
“Néanmoins, a-t-il dit, il ne s’agit 
nullement de s’isoler mais cela 
fait de nous une force de cohésion 
et conforte notre capacité à 
satisfaire les aspirations de nos 
peuples”.
Le président de la République a 
mis en avant les efforts incessants 
consentis par l’Algérie pour faire 
de la 31e session ordinaire du 
Sommet arabe “une occasion 
pour relancer l’esprit de Solidarité 
arabe, inspiré de l’histoire et du 
destin commun, et pour relever 
les défis afin de réorganiser la 
Ligue arabe, nos peuples étant 
de plus en plus conscients des 
tentatives visant à alimenter les 
conflits pour affaiblir l’unité 
arabe”.
Il a souligné, à ce propos, la 
question palestinienne est 
une question “centrale” pour 
l’Algérie et il est de son devoir 
envers le peuple palestinien, de 
le soutenir en tout temps et toutes 
circonstances”.
Le président Tebboune s’est 
félicité, dans ce sens, du soutien 
permanent de l’Algérie aux 
décisions et chartes internationales 
en faveur des droits légitimes du 
peuple palestinien, à leur tête les 
résolutions onusiennes.   
A cet effet, le Président Tebboune 
a souhaité que “le Sommet 
d’Alger contribue à replacer la 
question palestinienne au-devant 

de la scène et au centre des débats 
arabes et internationaux, face 
aux exactions et aux agressions 
de l’occupant contre le peuple 
palestinien”.
L’Algérie qui a réuni les factions 
palestiniennes dans le cadre de 
l’initiative de “la conférence 
d’unification des rangs 
palestiniens” considère que cette 
initiative “relève de son devoir 
envers le peuple palestinien”, 
a-t-il dit, saluant l’adhésion 
des factions palestiniennes à 
cette initiative couronnée par 
la signature de “la Déclaration 
d’Alger”, en concrétisation de la 
volonté des peuples palestinien et 
algérien.
Le Président Tebboune a émis 
l’espoir de voir ces efforts 
aboutir à l’unification des rangs 
palestiniens, en application de 
“la Déclaration d’Alger”, pour 
mettre fin à la division qui ne sert 
pas le peuple palestinien.
Concernant les crises internes dont 
souffrent certains pays arabes, 
le Président de la République 
a rappelé que l’Algérie “œuvre 
aux côtés de nos frères au sein de 
la Ligue arabe à poursuivre les 
efforts pour trouver une issue à 
ces crises qui nous préoccupent 
tous en fait”.
“Nous œuvrons à promouvoir 
le dialogue et la voie pacifique 
en tant qu’unique mécanisme 
capable de contenir ces crises, à 
privilégier les solutions dans le 
cadre du respect de la souveraineté 
des Etats et à rejeter toute forme 
d’ingérence étrangère à l’origine 
de la longévité de toute crise, 
comme en témoigne l’histoire”, 
a-t-il soutenu.       

Quant à la portée symbolique de 
la tenue du Sommet de la Ligue 
arabe à la date de l’anniversaire 
du déclenchement de la glorieuse 
guerre de libération, le Président 
Tebboune a précisé que le choix 
de cette date “n’est pas fortuit 
mais mu par les dimensions 
de grandeur et de sacralité que 
revêt cette journée devenue un 
symbole historique pour tous les 
peuples qui aspirent à la liberté et 
à l’indépendance”.
Les relations exemplaires liant 

l’Algérie et le Qatar saluées
Le Président de la République 
a mis en avant les relations 
algéro-qataries qu’il a qualifiées 
d’’’exemplaires”, relevant “la 
convergence de vues” entre 
les deux pays concernant les 
questions politiques d’intérêt 
commun.
Les dirigeants des deux 
pays œuvrent à promouvoir 
la coopération bilatérale 
économique à de meilleurs 
niveaux au mieux des intérêts 
des deux peuples frères, a-t-il 
ajouté soulignant à ce propos 
leur attachement “à continuer 
à œuvrer ensemble à réaliser 
davantage d’investissements à 
court et moyen termes”.
Le Président Tebboune a par 
ailleurs salué les efforts consentis 
par l’Emir de l’Etat du Qatar pour 
l’unification des rangs arabes et 
le renforcement de la cohésion et 
de la solidarité arabes, rappelant 
qu’il a été parmi les premiers à 
avoir répondu à l’invitation pour 
prendre part au Sommet arabe 
abrité par l’Algérie.
Après avoir relevé “le rôle 
actif” de l’Emir de l’Etat du 

Qatar dans le soutien de la cause 
palestinienne, le Président de 
la République a affirmé que 
l’Algérie et le Qatar “partagent la 
même position” ajoutant qu’”en 
fait tous les efforts déployés au 
service des intérêts des peuples 
arabes, quels que soient les 
résultats sur le terrain, sont 
louables et renforcent l’esprit 
de solidarité qui ne doit en 
aucun cas faire défaut, car nous 
sommes appelés au final à relever 
ensemble de nombreux défis”.
Le Président Tebboune a souligné 
que “l’adoption d’une vision 
équilibrée loin du langage des 
intérêts sont les deux principaux 
facteurs qui ont permis à la 
diplomatie qatarie de trouver des 
solutions à des conflits de longue 
date”, une démarche qui est à 
même d’impacter positivement le 
rôle du Qatar dans la région.
A la fin de l’interview, le 
président Tebboune a renouvelé 
ses félicitations au Qatar pour 
l’organisation de la Coupe du 
monde 2022, en affirmant : “Je 
suis certain que cette compétition 
mondiale organisée par le Qatar 
restera gravée dans l’histoire 
de la Coupe du monde de 
football, car le Qatar surprendra 
le monde par le niveau et la 
qualité d’organisation à tous les 
niveaux”.
A cet égard, il a exprimé le 
plein soutien de l’Algérie à 
l’Etat du Qatar concernant le 
Mondial 2022, dénonçant par la 
même occasion “les campagnes 
tendancieuses qui ciblent ce pays 
frère”, affirmant que “l’Algérie 
sera aux côtés du Qatar pour faire 
échec aux détracteurs”.

Les dirigeants des pays 
arabes continuent 
d’arriver, mardi à Alger, 

pour prendre part à la 31ème 
session ordinaire du Sommet 
arabe, dont les travaux débutent 
cet après-midi sous le signe 
de l’unification des rangs et le 
renforcement de l’action arabe 
commune.
Ainsi, le président égyptien, 
M. Abdel-Fattah Al-Sissi, et 
le président tunisien, M. Kaïs 
Saïed, ainsi que le président 
de la République de Djibouti, 
Ismaïl Omar Guelleh, sont 
arrivés en milieu d’après-
midi. Ils ont été accueillis par 
le président de la République, 
M. Abdelmadjid Tebboune, à 
l’aéroport international Houari-
Boumediene.
Le président somalien, M. Hassan 

Sheikh Mohamoud, est arrivé 
dans la matinée pour représenter 
son pays à ce Sommet, tout 
comme le secrétaire général 
des Nations Unies, M. Antonio 
Guterres, et le président du 
Mouvement des Non-Alignés, M. 
Ilham Aliyev, en tant qu’invités 
d’honneur du Sommet d’Alger.
Plusieurs dirigeants arabes étaient 
arrivés lundi pour participer à ce 
Sommet. Il s’agit du président 
des Iles Comores, M. Azali 
Assoumani, le président de 
l’Etat de Palestine, M. Mahmoud 
Abbas, le président du Conseil 
présidentiel libyen, M. Mohamed 
Younes Al-Menfi, ainsi que 
le président mauritanien, M. 
Mohamed Ould Cheikh El-
Ghazouani.
Etaient arrivés également 
le président du Conseil de 

souveraineté de transition de la 
République du Soudan, M. Abdel 
Fattah Al-Burhan, le président du 
Conseil de direction présidentiel 
de la République du Yémen, 
M. Rachad Mohammed Ali Al-
Alimi, et le président irakien, M. 
Abdellatif Djamel, tous accueillis 
par le président de la République, 
M. Abdelmadjid Tebboune.
Le président en exercice de 

l’Union africaine (UA), M. 
Macky Sall, en sa qualité d’invité 
d’honneur du Sommet arabe, a 
été, lui aussi, accueilli par le Chef 
de l’Etat.
Le Liban représenté à ce sommet 
par le président du Conseil des 
ministres, M. Najib Mikati, le 
Bahreïn par le vice-Premier 
ministre, Cheikh Mohammed 
Bin Mubarak Al Khalifa, 

représentant spécial du Roi de 
Bahreïn, le Sultanat d’Oman par 
le vice-Premier ministre chargé 
des Relations et des Affaires 
de coopération internationale, 
représentant spécial du Sultan 
d’Oman, Asa’ad Ben Tariq 
Al Said, ont été, quant à eux, 
accueilli à leur arrivée par le 
Premier ministre, M. Aïmene 
Benabderrahmane.
Le Sommet arabe d’Alger 
qui s’est fixé comme objectif 
de parvenir à un consensus 
sur plusieurs dossiers et défis 
auxquels est confronté la nation 
arabe. ambitionne d’impulser une 
nouvelle dynamique à l’action 
arabe commune, notamment en ce 
qui concerne plusieurs dossiers, 
dont la cause palestinienne qui 
occupe une place centrale à 
l’ordre du jour de cette session.
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RÉFoRme de LA LiGue ARAbe:

Le président Tebboune soumettra au sommet arabe plusieurs idées

Une participation qualitative présageant du succès 
du 31ème Sommet arabe d’Alger

Le ministre des Affaires 
étrangères et de la 
Communauté nationale 

à l’étranger, Ramtane Lamamra 
a affirmé, lundi à Alger, que le 
président de la République, M. 
Abdelmadjid Tebboune soumettra 
au Sommet arabe plusieurs idées 
visant à réformer la Ligue arabe.
Animant une conférence de 
presse au Centre international 
des conférences (CIC) “Abdelatif 
Rehal, à la veille de l’ouverture 
des travaux du Sommet arabe, 
M. Lamamra a déclaré que 
l’Algérie accorde “une extrême 
importance” à la question de la 
réforme de la Ligue arabe.
Relevant “ l’importance de la 
société civile dont le rôle, s’il 
est pleinement accompli, fera 
avancer l’action arabe commune 
“, le ministre des Affaires 
étrangères a affirmé que l’action 
des sociétés civiles arabes 
procède “d’une grande force à 
la faveur de la participation des 
élites arabes, de la jeunesse et de 
l’élément féminin, d’autant plus 
qu’elle ouvre des perspectives à 
la modernisation de l’action arabe 
commune”.
“J’ai relevé à travers le Forum 
intergénérationnel de soutien à 
l’action arabe commune tenu 
à Oran que cette dimension 
populaire est de nature à ouvrir 
au monde arabe de grands espaces 
liés au développement dans les 
domaines de la technologie, 
l’informatique et autres”, a-t-il 
dit.
Evoquant la “Déclaration d’Alger” 
devant sanctionner les travaux 
du Sommet arabe, M. Lamamra 
a indiqué que ce document aura 

“une place importante” dans le 
développement de l’action arabe 
commune, et qu’il était encore tôt 
pour évoquer sa teneur.
La “ Déclaration d’Alger “ a fait 
l’objet d’enrichissement et de 
révision depuis le début de la 
réunion des délégués permanents 
et des hauts responsables, a-t-
il fait savoir, soulignant que le 
Conseil de la Ligue arabe au 
niveau du sommet tranchera le 
dossier.
A ce titre, le ministre a souligné que 
le travail était en cours et qu’une 
longue séance des ministres des 
Affaires étrangères s’est tenue, 
lundi matin, en vue d’examiner le 
projet de la Déclaration d’Alger et 
la structuration et le contenu de ce 
projet,  ajoutant que les chefs de la 
diplomatie ont convenu des grands 
axes, des principales orientations 
et de ce qui est attendu de cet 
important document.
L’Algérie soucieuse du respect du 
protocole diplomatique en vigueur 
lors des travaux du Sommet
Par ailleurs, le chef de la 
diplomatie algérienne a insisté sur 
la volonté de l’Algérie de faire de 
ce sommet “un moment charnière” 
dans l’action arabe commune, un 
rendez-vous qui puisse répondre 
aux nombreux défis majeurs 
“ qui nous interpellent à faire 
preuve d’un véritable courage et 
d’être animés d’un souci à faire 
prévaloir l’intérêt général sur les 
intérêts individuels”.
Répondant à une question sur le 
respect par l’Algérie du protocole 
diplomatique lors des travaux du 
Sommet, M. Lamamra a affirmé 
que l’Algérie était soucieuse de 
respecter scrupuleusement ce 

protocole, soulignant que le pays 
a une grande expérience en la 
matière.
Il a tenu, dans ce cadre, à démentir 
les informations circulant sur 
ce sujet et qui sont, a-t-il dit, 
“dénuées de tout fondement” .
M.Lamamra a mis en avant 
l’attachement de l’Algérie à 
“réunir le climat nécessaire 
devant favoriser le travail dans 
l’entente et le respect mutuel, et 
dans le cadre des us diplomatiques 
développés par l’action arabe 
et adoptés au sein des autres 
organisations internationales “.
L’Algérie souhaite la bienvenue 
à tous les dirigeants arabes 
pour participer aux travaux du 
Sommet, tout en respectant la 
souveraineté de chaque Etat, a-t-
il dit, soulignant que les pays sont 
libres de dépêcher le représentant 
de leur choix.
Faisant la comparaison avec les 
autres sommets, M. Lamamra a 
qualifié le taux de participation au 
Sommet d’Alger de “respectable 
et très important “, dans la mesure 
où certains pays n’ont pas de 
chef d’Etat, mais un chef de 

gouvernement ou faisant fonction 
de chef d’Etat.
Abordant la question 
palestinienne, le chef de la 
diplomatie algérienne a indiqué 
que l’Initiative arabe de Paix de 
2002 figurera parmi les principales 
conclusions du Sommet arabe.
“L’approche arabe courageuse 
et créative adoptée à Beyrouth 
en 2002 figurera certainement 
parmi les principales conclusions 
relatives à la Palestine et au 
Moyen-Orient” , poursuit M. 
Lamamra.
Ces conclusions “reposent sur 
le sentiment de responsabilité 
qui nous anime envers l’Etat de 
Palestine, (...) en vue de permettre 
au peuple palestinien d’accéder à 
ses droits inaliénables et d’établir 
son Etat indépendant avec El-
Qods pour capitale” , a ajouté M. 
Lamamra.
S’agissant du règlement et 
de la prévention des conflits, 
M. Lamamra a indiqué que 
le Président Tebboune entend 
notamment proposer “la relance 
du système de la Ligue arabe 
relatif à la prévention des 

conflits et la contribution à leur 
résolution” .
“Le Président Tebboune 
examinera de nombreuses 
propositions délicates avec ses 
homologues lors du Sommet” , 
a-t-il dit.
Le président du Sommet, M. 
Abdelmadjid Tebboune aura à 
compter de mardi “toutes les 
prérogatives pour faire peser le 
poids de son pays et sa vision 
clairvoyante, dans la proposition 
de nouvelles méthodes de travail 
pour contribuer à la résolution des 
problèmes existants, comme en 
Libye “, a souligné M. Lamamra.
Rappelant l’intérêt “extrême” 
accordé par le Président Tebboune 
à la résolution de la crise libyenne 
à la faveur d’une solution 
interlibyenne, il a réitéré la 
disposition de l’Algérie à soutenir 
l’intégrité territoriale de ce pays, 
et à respecter sa souveraineté et 
son indépendance politique.
Le ministre a, par ailleurs, rappelé 
l’engagement de l’Algérie en 
faveur de la coopération et du 
partenariat sud-sud aux côtés de 
plusieurs pays, convaincus de 
la capacité de cette coopération 
à opérer le changement dans 
les relations économiques 
internationales.
M.Lamamra a insisté sur 
l’importance de tirer parti des 
atouts du monde arabe pour 
peser sur la situation, réitérant 
l’attachement de l’Algérie à 
garantir le climat nécessaire 
favorisant le travail dans un 
cadre de compréhension et de 
coopération.

La 31ème session du 
Sommet arabe d’Alger, 
dont les travaux 

débuteront ce mardi, est 
rehaussée par une participation 
qualitative présageant du succès 
de cet évènement, placé sous le 
signe de l’unification des rangs 
et du renforcement de l’action 
arabe commune.
La réussite de ce sommet se 
traduit, d’emblée, par la présence 
de dirigeants et chefs d’Etat 
arabes ainsi que de responsables 
d’organisations internationales, 
à leur tête le secrétaire général 
des Nations Unies, Antonio 
Guterres, outre le président en 
exercice de l’Union africaine 
(UA), Macky Sall, et le président 
en exercice du Mouvement des 
Non-Alignés, Ilham Aliyev.
La présence de ces invités 
d’honneur atteste du rôle influent 
d’une diplomatie algérienne 
agissante, sous l’impulsion du 
président de la République, M. 

Abdelmadjid Tebboune, une 
diplomatie qui œuvre à renforcer 
les voies de la coopération et 
à unifier les vues concernant 
plusieurs questions et défis 
auxquels la région est confrontée.
A cela s’ajoute le consensus 

affiché par les ministres arabes 
des Affaires étrangères, lors de 
leurs réunions préparatoires, 
sur le projet de l’ordre du jour, 
considéré comme le prélude au 
succès de cet évènement.
De hauts responsables arabes 

ayant pris part aux différentes 
réunions préparatoires se sont 
félicités des efforts et moyens 
déployés par l’Algérie pour 
la réussite de ce rendez-vous, 
considéré comme un tournant 
décisif dans la relance de l’action 

arabe commune.
A cet effet, le secrétaire général 
de la Ligue arabe, Ahmed Aboul 
Gheit, a exprimé l’espoir nourri 
par tout un chacun de voir le 
Sommet d’Alger contribuer à la 
consolidation de l’action arabe 
commune et au renforcement de 
ses performances.
Dans le même sens, le ministre 
des Affaires étrangères et de 
la Communauté nationale à 
l’étranger, Ramtane Lamamra, 
a indiqué que le Président 
Tebboune soumettra au Sommet 
arabe plusieurs idées en vue 
de faire avancer l’action arabe 
commune.
En somme, le sommet d’Alger 
se veut une opportunité pour 
l’Algérie de renouer avec son 
rôle influent sur le plan arabe à 
même de renforcer les voies de 
la coopération et unifier les vues 
concernant plusieurs questions 
et défis auxquels la région est 
confrontée.
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sommet arabe :
La Banque d’Algérie émet un nouveau billet 

commémoratif

Sonatrach signe un mémorandum d’entente avec l’AAAID

sommet arabe :
Trouver des solutions aux dossiers économiques, 

à leur tête la sécurité alimentaire

La Banque d’Algérie a 
présenté, lundi à Alger, un 
nouveau billet de 2.000 

DA, créé et mis en circulation à 
l’occasion de la tenue de la 31e 
session du Sommet de la Ligue 
Arabe à Alger.
Le thème de la face recto de ce 
billet est intitulé “libération et 
indépendance”. Il comprend des 
motifs décoratifs, une image de 
foule du mouvement de libération 
nationale, le monument aux 

martyrs, l’Emir Abdelkader, ainsi 
que le logo du Sommet de la ligue 
Arabe et la carte du monde Arabe.
Le thème de la face verso est 
intitulé “la carte postale de 
l’Algérie”, incluant des arcs 
rocheux naturels dans le désert 
du Sahara, la plage de Port 
Say (wilaya de Tlemcen), des 
dromadaires, Djamaa El-Djazair, 
les montagnes du Hoggar, ainsi 
que les ruines romaines de Tipaza.
Ce billet, qui sera mis en 

circulation à partir de mercredi, 
comporte également plusieurs 
éléments de sécurité, dont un 
filigrane de l’Emir Abdelkader, 
des motifs de marques tactiles, 
une fenêtre transparente de la 
carte géographique de l’Algérie, 
ainsi qu’un fil de sécurité coloré.
A rappeler que l’Algérie 
abrite mardi et mercredi, 1er 
et 2 novembre, la 31e session 
ordinaire du Sommet de la Ligue 
Arabe.

Le groupe Sonatrach a 
signé, lundi à Alger, 
un mémorandum 

d’entente avec l’Autorité 
arabe pour l’investissement 
et le développement agricole 
(AAAID), portant sur le 
renforcement de la coopération 
entre les deux parties dans le 
domaine de l’agriculture.
Le document a été paraphé par 
le PDG de Sonatrach, Toufik 
Hakkar, et le président de 
l’AAAID, Mohamed Benabid El 
Mazroui.
Le mémorandum d’entente 
porte sur plusieurs domaines de 
coopération, notamment l’étude 
d’opportunités d’investissements 
conjoints dans les secteurs de 
l’agriculture et des productions 
végétales et animales en Algérie.
Outre l’échange d’expertises 
et d’expériences pionnières, le 

document porte sur la mise en 
place de projets intégrés, de 
l’amont à l’aval, dans le domaine 
agricole.
La filiale “Agro-alimentaire 
activité (3A)” de Sonatrach sera 
chargée de la mise en œuvre de 
cet accord.
Dans son intervention à cette 
occasion, le PDG de Sonatrach 
a mis en exergue l’importance 
du mémorandum signé avec 
l’AAAID, un organisme financier 
arabe indépendant qui contribue 
au capital de 53 grandes 
entreprises agricoles dans 12 pays 
arabes.
Le Groupe Sonatrach entend à 

travers cet accord développer 
l’expérience de sa filiale “3A” 
qui a réalisé des investissements 
dans la région de Gassi Touil 
(Hassi Messaoud) dans la wilaya 
de Ouargla sur une superficie 
de 1000 hectares, a précisé M. 
Hakkar.
Relevant la nécessité de s’orienter 
vers l’investissement agricole 
dans ce contexte en particulier, 
compte tenu de l’importance de 
ce domaine dans la garantie de la 
sécurité alimentaire du pays, il a 
affirmé que Sonatrach dispose des 
moyens financiers, des capacités 
techniques et de l’expérience 
dans la gestion, qui lui permettent 
de devenir un acteur pionnier 
dans ce genre de projets.
Il a également relevé le rôle de 
ces projets agricoles qui seront 
implantés dans les wilayas du 
Sud algérien, dans la création 

de postes d’emploi au profit des 
jeunes.
De son côté, le président de 
l’AAAID a affirmé que le 
mémorandum d’entente signé 
avec le groupe Sonatrach allait 
concourir à la réalisation de 
l’intégration au mieux des intérêts 
des deux parties.
Ce mémorandum constitue 
“une phase importante” dans le 
processus de coopération avec 
l’Algérie, notamment après la 
promulgation de la nouvelle 
loi relative à l’investissement, 
qualifiée d’”encourageante pour 
les investisseurs”, a-t-il souligné.
Et d’ajouter que l’Autorité 
contribuera à la concrétisation de 
plusieurs projets d’investissement 
en Algérie dans le cadre de 
l’Initiative arabe de sécurité 
alimentaire, mettant en exergue 
les multiples atouts naturels 

et matériaux que recèle le 
pays, susceptibles de hisser la 
production agricole.
M. Mohamed Benabid El Mazroui 
a présenté, par ailleurs, un exposé 
sur l’AAAID. Créé en 1976, 
cet organisme a pour objectif 
la contribution à la réalisation 
de la sécurité alimentaire et la 
promotion de l’investissement 
dans le secteur agricole sur des 
bases “purement commerciales”.
L’AAAID mène sur le terrain des 
projets d’investissement pour la 
production de céréales, de sucre, 
d’huiles, de lait et de viandes, 
avant de procéder à la répartition 
des bénéfices annuels sur les 
Etats membres, dont l’Algérie est 
un membre fondateur.
Le responsable a précisé, enfin, 
que l’Autorité avait restitué 70% 
des fonds déposés par les pays 
arabes, y compris par l’Algérie.

Le Sommet arabe d’Alger 
est un sommet décisif 
qui débouchera sur des 

décisions très importantes dans le 
domaine économique, au mieux 
des intérêts des pays arabes, 
notamment en matière de sécurité 
alimentaire, ont indiqué, lundi à 
Alger, des experts en économie et 
en relations internationales.
Dans une déclaration à l’APS, 
l’expert en économie Ishak 
Kherchi a affirmé que le dossier 
économique soumis au Sommet 
arabe, avant sa présentation, 
mardi, aux chefs d’Etats 
arabes, “constitue un projet de 
décisions cruciales convenues 
à l’unanimité au niveau des 
délégués et hauts responsables 
du Conseil économique et social 
arabe (CESA) et du Conseil des 
ministres arabes des Affaires 

étrangères, au profit des peuples 
arabes”.
Le Sommet d’Alger sera une 
véritable opportunité pour 
résoudre plusieurs problèmes 
économiques notamment la 
sécurité alimentaire, au vu de la 
situation économique précaire 
dans certains pays arabes à 
l’instar de la Palestine, la Somalie 
et le Yémen, a-t-il fait observer.
L’expert a souligné que la 
contribution de l’Algérie au 
niveau de ce Sommet, à la faveur 
de la mise en place “d’une feuille 
de route sûre” et à travers les 
décisions qui seront adoptées lors 
de la réunion des chefs d’Etats 
arabes, devra renforcer les 
moyens des pays arabes afin de 
répondre à leurs besoins et leur 
éviter l’endettement extérieur.
Quant au volet économique 

dont la question de la sécurité 
alimentaire, M. Kherchi dira que 
le sommet d’Alger permettra 
de trouver des solutions 
exclusivement “arabes” et 
d’éviter ainsi beaucoup de 
problèmes, estimant que 
l’inscription du dossier de la 
sécurité alimentaire arabe à 
l’ordre du jour du sommet 
vient à point nommé, au vu des 
mutations politico-économiques 
dans le monde qui ont aggravé 

la crise alimentaire dans certains 
pays arabes.
Pour sa part, le spécialiste 
en relations internationales, 
Salim Hamadi a mis en avant 
le consensus arabe atteint au 
niveau des délégués, du Conseil 
économique et social de la Ligue 
arabe (CESA) et du Conseil des 
ministres des Affaires étrangères 
autour de décisions économiques 
importantes et à leur tête le 
dossier de la sécurité alimentaire.

Ce sommet se focalise sur 
l’élaboration d’une stratégie pour 
assurer la sécurité alimentaire, 
a-t-il souligné, le qualifiant de 
“victoire pour les Arabes et 
l’Algérie”.
Le consensus économique réalisé 
lors du Sommet d’Alger pour faire 
face aux enjeux internationaux 
est “une grande victoire”, a-t-
il estimé, rappelant la nécessité 
d’instaurer un climat économique 
favorable et d’intensifier les 
échanges interarabes.
L’action arabe commune dans 
le domaine économique est 
désormais une nécessité et non 
une option, compte tenu  des 
enjeux internationaux actuels, 
a-t-il expliqué, ajoutant que la 
coopération économique est une 
“bouée de sauvetage” pour tous 
les Arabes.
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ANNAbA / CNR 
Journée d’information organisée par la CNR au profit 

des retraités

Dans le cadre de 
l'amélioration de 
la qualité de ses 

prestations et de l'humanisation 
des relations avec ses usagers, 
la Caisse nationale de retraite 
(CNR) a organisé une journée 
d’information sur le cours de la 
révolution  au profit des retraités. 
Cette initiative s’inscrit dans 
le cadre des activités de cette 
institution qui tend à améliorer 
davantage ses prestations, aux 
retraités et à leurs ayants droit 
ou encore les futurs retraités. Les 
employés ont  tenu à mettre en 
exergue les nouveautés relatives 
à la modernisation des prestations 
de la CNR visant essentiellement 
à faciliter la relation de cette 
dernière avec les retraités et les 
ayants-droit. Notre interlocuteur 

a indiqué que le meilleur accueil 
sera assuré aux retraités en 
vue de prendre en charge leurs 
préoccupations.De même, le 
numéro vert 30.11 est mis à la 
disposition des retraités qui leur 
servira pour contacter les services 
de la CNR sans se déplacer au 
siège, ce qui évitera des files 
d’attente et l’encombrement. 
Sur les lieux,  les responsables  
étaient aux petits soins 
pour répondre à toutes les 
préoccupations des visiteurs. Des 
explications ont été fourniesà la 
demande des visiteurs concernant 
larevalorisation des pensions et 
allocations de retraite, la pension 
de réversion aux ayants droit 
et aussi le calcul de la pension. 
Des dépliants ont été aussi remis 
aux visiteurs des stands sur les 
différentes activités de la Caisse 
et aussi le guide du retraité.

ANNAbA / Révolution du 1 er novembre 1954 
Le wali se recueille au carré des martyrs

Riche programme d'activités élaboré par la wilaya

Comme chaque année, le 
1erNovembre 1954 est 
célébré comme l'un des 

plus importants évènements. 
L'insurrection déclenchée le 
1erNovembre 1954 s'explique par 
la volonté populaire du peuple 
algérien de se libérer du joug 
colonialiste, une volonté qui a du 
reste existé (sans interruption) 
depuis les premiers jours de la 
colonisation française, soit depuis 
juillet 1830.
Le wali  se recueille à la mémoire 
des martyrs de la guerre de 
libération nationale.
Le wali ,Berimi Djamel Eddine, 
s'est recueilli, hier,  au carré  des 
martyr à Annaba, à la mémoire des 
martyrs de la guerre de libération 
nationale, à l'occasion de la 
célébration du 68èmeanniversaire 
du déclenchement de la Révolution 
du 1er Novembre 1954. Le 
waliBerrimiDjamel Eddine, 
a déposé une gerbe de fleurs 
devant la stèle commémorative 
après la récitation de la sourate 
du Coran ‘’Fatiha’’ à la mémoire 
des martyrs. Etaient présents à 
cette cérémonie de recueillement, 
le P/APW, le Chef de la sûreté 
de wilaya, le commandant du 
groupement de la gendarmerie 
nationale, le responsable des 
douanes ainsi que des membres 
de la famille révolutionnaire.La 
veille du 1erNovembre, soit le 31 
octobre à minuit précis, la garde 
républicaine a procédé, au niveau 
du cours de la Révolution, à 

l'exécution de l'hymne national, à 
la levée de l'emblème national puis 
au lancement des feux d'artifices. 
Une esplanade a été spécialement 
aménagée pour la circonstance.
Le programme des festivités a  
comporté également un défilé 
auquel ont pris  part différents 
secteurs, des institutions, des 
organisations et des associations, 
en sus des troupes folkloriques.A 
l'occasion de la commémoration 
de cette mémoire chère au coeur 
des algériens, le  wali,Berrimi 
Djamel Eddine, accompagné de 
la délégation a posé la première 
pierre et a donné le coup d’envoi 
des travauxde l'achèvement des 
150 logements sociaux locatifs 
implantés dans la commune de 
Treat. Les autorités locales ont 
poursuivi le programme de la 
célébration de cet important 
évènement  commémorant le 
déclenchement de la glorieuse 
Révolution du 1ernovembre, 
où   le wali  a inauguré des 
locaux administratif comme 
le siège de la délégation du 
délégué local du médiateur de la 
république.Le wali a  également  
procédé la baptisassions 
d'une rue de la nouvelle ville, 
BenmostefaBenaouda, en tant que 
"Rue du 1ernovembre". Il a donné 
le coup d’envoi de la mise en service 
de l’établissement«ROVAC »  
en charge de  de fabrication de 
médicaments dans le cadre de 
l'investissement dans la zone 
d'activité commerciale Ex-Draa 
Errich.

M.N – Photo MeratiNassir

Sihem F /  Photos M.N
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ANNAbA/ dCP
Près de 140 kg de produits 
alimentaires impropres à la 

consommation saisis à EL Hadjar

ANNAbA / 12 ème sûreté urbaine
Des dizaines d’arrestations 

durant la 2ème quinzaine
 du mois d’octobre

ANNAbA / Cité AAdL
Des ascenseurs en panne depuis 

près de 02 mois à Sidi Amar
Les résidents interpellent 
les services concernés

ANNAbA / berrahal  
Réseau de faussaires de billets 

de banque : Saisie de faux billets 
pour un montant de 24.000 DA 

Lors des visites impromptues de 
plusieurs commerces à travers la 
wilaya, la brigade de contrôle et de 

la répression des fraudes de la direction 
du commerce de l’unité d’El Hadjar a 
procédé, avant-hier,à la saisie de près de 
140 kg de produits alimentaires,constitués 
des pâtes et de dattes  impropres à la 
consommation à la commune d’El 
Hadjar.Cette marchandise s’apprêtait à 
être écoulée sur le marché local.  Des 
prélèvements d’échantillons ont été 
effectués en vue de leur analyse, à l’issue 
desquels ils se sont avérés être de mauvaise 
qualité. Les brigades de la DCP ont pris 
des mesures judiciaires adéquates en 
collaboration avec les services de sécurité 
afin de sanctionner les contrevenants. Le 
consommateur n’a pas toujours une bonne 

connaissance des risques de contamination 
que peut engendrer la consommation de 
produits alimentaires mal conservés ou 
périmés. Il faut savoir que lorsque les 
aliments ne sont pas conservés dans les 
normes réglementaires, les bactéries se 
multiplient et deviennent nuisibles pour la 
santé d’autrui. Presque tous les aliments 
peuvent causer une éventuelle intoxication 
alimentaire, mais certains présentent 
plus de risques que d’autres. C’est le cas 
notamment des viandes, volailles, produits 
laitiers, poissons et produits à base d’œufs 
crus ou de viande, et les produits aux 
colorants. Toutes ces denrées peuvent 
causer bien des désagréments si elles 
sont préparées, transportées, entreposées 
ou conservées dans des conditions 
inappropriées.

Les efforts conjugués des différents 
corps de la police relevant de la 
sûreté de wilaya d’Annaba et le 

dispositif sécuritaire mis en place pour 
lutter contre la criminalité et tout autre 
délit au niveau des zones urbaines ont 
permis à la 12ème sûreté urbaine, tel 
qu’indiqué par les chiffres enregistrés 
durant la deuxième quinzaine du mois  
d’octobre, detraiter plusieurs affaires 
policière durant cette période. Les 
policiers, très vigilants, ne laissent passer 
aucune occasion pour interpeller les jeunes 
de passage et procéder à leur fouille, 
ainsi qu’à la vérification de leur identité 
puisque prés de 138 personnes ont pu être 
fouilléset 30 véhicules et de 17 motocycles 
inspectés.Ces opérations  se sont traduites 
par l’arrestation de 14  individus pour 
divers délits, notamment possession des 
psychotropes destinés à la consommation 
ainsi que pour le port d’armes blanches 

prohibées  et 20 personnes appréhendées 
ayant des antécédents judiciaires. Les  
mis en cause, ont été placés en détention 
provisoire en attendant l’instruction 
judiciaire de ces affaires.

Les habitants de la cité AADL 
de Sidi Amar ont exprimé leur 
mécontentement face au problème 

de la panne des ascenseurs au niveau 
de leurs résidences depuis près de deux 
mois, leur causant des désagréments au 
quotidien, particulièrement aux habitants 
occupant des étages supérieurs. Ces 
derniers se voient obligés de sortir plus 
d’une fois pour subvenir à leurs besoins, 
que ce soit pour se rendre au boulot ou 
accompagner leurs enfants à l’école, 
ou tout simplement faire leurs courses. 

Cette panne d’ascenseur a duré une 
bonne période, et en dépit des maintes 
réclamations et plaintes effectuées par les  
habitants,mais en vain,aucune attention de 
la part des responsables concernés. Les 
habitants souffrent le martyre notamment, 
les malades chroniques, les personnes  
âgées, les handicapés qui se  retrouvent 
tout le temps essoufflés en accédant 
aux étages supérieurs de l’immeuble. 
A ce titre, les habitants interpellent les 
responsables concernés à l’effet de trouver 
dans les meilleurs délaisune solution à leur 
doléance.

Dans le cadre de la lutte contre 
la criminalité en milieu urbain, 
les éléments de la sûreté de la 

daïra de Berrahalont effectué plusieurs 
interventions durant la période qui s’étae 
du 19 au  30octobre 2022. Ces derniers ont 
procédé à l’arrestation de 14 individus pour 
possession d’armes blanches prohibées, 
possession de drogue et psychotropes, 
divers délits et agression,violence, vol et 
cambriolage, dont parmi eux des individus 
activement recherchés par la police. Les 
mêmes services ont saisi  une somme de 
24.000 DA en faux billets, et saisi de 150g  

de drogue. Les mis en cause a été présentés 
par devant le procureur de la république, et 
placés en détention provisoire en attendant 
l’instruction judiciaire de toutes ces 
affaires.
Un appel au civisme des citoyens a été 
lancé par les représentants des forces 
de l’ordre qui ne cessent de  rappeler la 
disponibilité des numéros verts mis à leur 
disposition, à savoir le 17 et le 15 48 afin 
de signaler tout méfait auquel viendraient 
à être témoins des citoyens. Le numéro 104 
concerne, quant à lui, les cas d’enlèvement 
ou de disparition d’enfants.

Imen.B

Imen.B

Imen.B
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Dans le cadre des 
opérations menées 
sur le terrain par les 

services de la  sûreté de wilaya,  
pour lutter contre toute forme 
de spéculation et de surenchère 
sur les produits alimentaires, 
notamment ceux de large 
consommation, une sortie 
a été menée à l’improviste, 
dimanche passé, en 
collaboration avec les éléments 
de l’inspection régionale du 

commerce d’El Hadjar, de 
l’inspection vétérinaire ainsi 
que de l’agriculture  d’El 
Hadjar. Des brigades mobiles 
ont été chargées d’inspecter 
et d’analyser les produits 
alimentaires  et ce dans un 
but de lutter contre la  vente 
illégale de produits impropres 
à la consommation et autres 
pratiques commerciales 
frauduleuses. Cette brigade 
avait pour mission également 
d’assurer le contrôle des 

marchés, des commerces 
et toutes autres pratiques 
commerciales. Sachant que les 
sorties de ces brigades, dotées 
de tous les moyens matériels et 
équipements nécessaires, tend 
à protéger le pouvoir d’achat 
du citoyen, notamment avec 
l’intensification du contrôle 
par l’affichage des prix et le 
contrôle de la qualité et de 
la conformité des produits 
alimentaires exposés à la vente.

ANNAbA / LuTTe CoNTRe LA sPÉCuLATioN :

La police et la direction de commerce poursuivent les 
opérations de contrôle

A la cité « Zemouria 
» d’El Hadjar où le 
taux démographique 

a nettement augmenté, les 
habitants du bidonville ont 
réclamé leur relogement dans 
des habitations plus décentes. 
Ces derniers ne peuvent plus 
supporter leur mode de vie 
dans des habitations de fortune 
dont la plupart datent des 
années 1970. Le bidonville 
en question englobe à lui 

seul environ 200 familles qui 
languissent dans des conditions 
lamentables. Un lieu précaire 
qui ne cesse de connaître une 
expansion au fil des années. 
Les habitants vivent dans des 
conditions précaires, disent-
ils, et réclament l’intervention 
des autorités locales  pour 
se pencher sur leur situation 
avant  l’arrivée de l’hiver. 
Ils demandent à ce que leurs 
préoccupations soient prises 
en charge. Certains d’entre eux 
n’ont pas manqué  de dénoncer 

leur mise à l’écart alors que 
des demandes toutes  récentes 
ont reçu un écho favorable. 
Pour eux, il est impossible 
d’attendre plus, alors que 
d’autres dans la même 
situation ont été acheminés 
vers de nouveaux  logements. 
« Nous vivons un véritable 
calvaire, nous  habitons des 
logements de fortune que nous 
avions nous-mêmes réalisés 
avec nos moyens de bord, nos 
habitations manquent de tout » 
affirmeront des plaignants.  

ANNAbA / eL HAdJAR :

Les occupants du bidonville de ‘’Zemouria’’ réclament 
leur relogement

Sara.Y

La célébration du 
68ème anniversaire du 
déclenchement de la 

Glorieuse Révolution du 1er  
novembre a été marquée, dans 
les wilayas du Sud du pays, 
par l’inauguration de structures 
publiques et le lancement 
d’opérations de développement 
visant l’amélioration du cadre de 
vie du citoyen.
Dans la wilaya d’Ouargla, 
les autorités locales ont ainsi 
procédé à la mise en service 
d’un réseau d’électrification des 

exploitations agricoles au niveau 
du périmètre de Sahn (commune 
de N’goussa).
La délégation officielle 
a également assisté à des 
cérémonies de mise en service 
d’un tronçon de huit kilomètres 
(8 Km), sur le chemin de wilaya 
(CW-204) dans le territoire de la 
commune de Sidi-Khouiled.
Elle a également procédé au coup 
d’envoi des travaux de réalisation 
d’un stade de proximité dans la 
localité d’Ain-Moussa (Sidi-
Khouiled), ainsi qu’un Collège 

d’enseignement moyen (CEM) 
de type base -5 dans la commune 
d’Ain El-Beida.
En outre, le coup d’envoi 
des travaux de réalisation et 
d’équipement d’un forage 
destiné à l’alimentation du 
village de Bour El-Haicha en 
eau potable (AEP) a été donné, 
en plus de l’extension du réseau 
électrique dans la localité d’El-
Bour.
Le secteur de la Culture des 
Arts à Ouargla a, pour sa 
part, consacré une enveloppe 
financière de deux (2) millions 
DA à la réhabilitation d’une 
bibliothèque publique située 
dans la localité d’El-Bour.
D’autres projets relevant 
des secteurs de l’Energie, 
des Ressources en eau, de la 
Jeunesse et des sports et des 
Télécommunications, ont été 
également inaugurés et lancés à 
l’occasion.
C’est le cas de la wilaya 
limitrophe de Touggourt, où il a 
été procédé au raccordement de 

160 foyers au village de Sidi-
Mahdi (commune de Nezla) au 
réseau d’électricité y compris 
la mise en service de quatre (4) 
transformateurs.
Ce programme de développement 
comprend aussi le raccordement 
de 500 foyers relevant des 
communes de Touggourt, El-
Hadjira et Tebesbest, au réseau 
de gaz naturel, dont la réception 
est prévue avant la fin 2022.
Toujours à Touggourt, une 
piscine semi-olympique a été 
inaugurée au niveau quartier El-
Moustakbel (chef-lieu de wilaya) 
lequel (le quartier) a également 
bénéficié du lancement d’un 
projet de réhabilitation du réseau 
d’approvisionnement en AEP.
De plus, l’évènement à Touggourt 
a donné lieu à la mise en service 
de la liaison Touggourt-El-Oued 
de câble en fibres optiques, 
s’étalant sur 105 Km.
Plusieurs projets de 
développement ont été lancés 
dans la wilaya d’El-Oued, à 
l’instar de raccordement de 

290 foyers dans la commune 
de Taghzout, 300 autres dans 
la localité d’El-Maamoura-
nord, relevant de la commune 
de Hassani Abdelkrim et un 
périmètre agricole à Guemar au 
réseau électrique, en plus de la 
pose de la première pierre d’un 
projet de réalisation d’un lycée 
de 1.000 places pédagogique 
dans la commune de Hassani 
Abdelkrim.
A Tindouf, dans l’extrême Sud-
ouest du pays, la Protection civile 
s’est renforcée par une nouvelle 
unité, inaugurée à l’occasion.
Les festivités de célébration 
du déclenchement de la Guerre 
de libération nationale se 
poursuivront jusqu’à demain 
mardi avec des spectacles, 
activités culturelles et sportives, 
ainsi que des cérémonies de 
recueillement des autorités 
locales, accompagnés de 
membres de la famille 
révolutionnaire, de scouts et 
des citoyens, à la mémoire des 
martyrs.

ouARGLA

Inauguration de structures publiques et lancement de 
projets dans le Sud
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La Corée du Sud à l’heure du deuil et des interrogations 
sur le « cauchemar d’Halloween »

Au Mali, au moins 13 civils tués par des soldats 
et des hommes « blancs », selon des sources locales

Au Danemark, des législatives incertaines dans 
un contexte de crise de la santé

Aucune mesure n’avait 
été prise pour contrôler 
la foule dans le quartier 

de Séoul où 154 personnes sont 
mortes dans la nuit de samedi à 
dimanche, selon le monde fr.
Déclaré par les autorités sud-
coréennes zone de catastrophe 
spéciale, Itaewon était fermé 
au public lundi 31 octobre. Les 
télévisions ont toutefois diffusé 
des images de la ruelle du quartier 
festif de Séoul, où ont péri 154 
jeunes, dont 26 étrangers, étouffés 
et piétinés dans un mouvement 
de foule pendant les célébrations 
d’Halloween, au cœur de la nuit du 
29 au 30 octobre. Encore jonchée 
de morceaux de tissu rouge, de sacs 
multicolores et d’une citrouille 
au sourire macabre, la venelle 
pentue d’à peine 4 mètres de large, 
habituellement grouillante, n’est 
plus que silence.
A Itaewon comme dans le reste 

de la Corée du Sud, l’heure est 
au recueillement. L’ensemble des 
festivités et autres concerts prévus 
dans le pays ont été annulés. Le 
président conservateur, Yoon 
Seok-youl, qui a décrété un deuil 
national jusqu’au 5 novembre, 
s’est rendu, lundi, avec son 
épouse, Kim Keon-hee, à l’autel 
installé devant l’hôtel de ville de la 
capitale sud-coréenne. Le couple a 
déposé des fleurs et a observé un 
moment de silence. Le dirigeant a 
annulé tous ses engagements pour 
se concentrer sur les suites de ce 
que la presse sud-coréenne appelle 
déjà le « cauchemar d’Halloween 
».
Un cauchemar décrit sur les 
réseaux sociaux ou dans la 
presse par les survivants : « Les 
gens criaient pour leur vie, mais 
personne ne pouvait bouger. » « 
J’ai cru que j’allais mourir. Mon 
corps entier était coincé parmi 

tous les autres, tandis que des 
gens riaient d’une terrasse et nous 
filmaient. » Un employé de bar 
d’Itaewon a raconté à l’agence 
Yonhap comment il avait aidé 
les pompiers à transporter une 
« cinquantaine de corps », et 
exprimé sa reconnaissance d’avoir 
« pu dégager une personne vivante 
coincée sous plusieurs cadavres ».
Le cauchemar est aussi celui des 
proches des victimes, dont certains 
ont été confrontés à de terribles 
difficultés pour connaître le sort 
de leur enfant. Un père, également 
cité dans les médias locaux, dit 
avoir erré longuement dans les 
hôpitaux où les blessés avaient 
été transférés, dont l’hôpital 
universitaire Soonchunhyang, à 
Séoul, à la recherche de sa fille 
dont il n’avait plus de nouvelles. 
Il a finalement appris que son 
corps reposait dans un hôpital de 
la province de Gyeonggi, voisine 

de Séoul.
Fête pour la jeunesse
Le deuil s’accompagne de 
polémiques, notamment sur la 
diffusion d’images et de vidéos 
de personnes défuntes, « ce qui 
devrait être interdit », souligne 
dans son éditorial du 31 octobre le 
quotidien conservateur JoongAng. 
Nam Young-hee, une responsable 
du Parti démocrate d’opposition, 

est critiquée pour avoir attribué 
dans un message sur Facebook la 
responsabilité de la catastrophe 
au transfert, en juillet, par Yoon 
Suk-yeol, de la présidence sud-
coréenne dans le quartier Yongsan, 
ce qui aurait pour conséquence de 
mobiliser d’importants moyens 
policiers. Elle a par la suite retiré 
son message.

L’armée malienne 
dément l’attaque du 
village de Guelledjé. 

Le gouvernement de la junte au 
pouvoir depuis 2020 affirme avoir 
rétabli la sécurité dans le pays ; 
selon le monde fr.
Au moins 13 civils ont été tués, 
dimanche, dans le centre du 
Mali par des soldats et des « 
militaires blancs », ont affirmé, 
lundi 31 octobre, à l’AFP des élus 
locaux et un responsable d’une 
association communautaire. Une 
information cependant démentie 
par une source militaire malienne.
La France, les Occidentaux et 
les Etats-Unis accusent la junte 
malienne de s’être adjoint les 
services de la société de sécurité 

russe Wagner, aux agissements 
décriés. Les autorités maliennes 
démentent et parlent de 
coopération avec l’armée russe 
au nom d’une relation ancienne 
d’Etat à Etat.
« Dimanche à Guelledjé, dans le 
cercle de Tenenkou (centre), les 
militaires maliens sont venus en 
force avec des militaires blancs. 
Il y a eu des coups de feu et des 
arrestations. On a compté au 
moins 13 morts », a déclaré à 
l’AFP un élu local sous couvert 
de l’anonymat. L’information a 
été confirmée par un autre élu 
local, également sous couvert de 
l’anonymat. Parmi les personnes 
tuées, « il y a une femme, sa fille 
et sa petite-fille », a précisé cette 

source.
Un habitant de Guelledjé a de 
son côté indiqué que « le village 
a été attaqué parce que l’armée et 
les militaires blancs de Wagner 
considèrent que c’est une localité 
de djihadistes ». Un responsable 
de l’association Tabital Pulakuu, 
un collectif pour la promotion 
de la culture des Peuls, l’une 
des ethnies maliennes, a affirmé 
à l’AFP que ce sont « plus de 
20 civils qui ont été tués et 
arrêtés dimanche à Guelledjé », 
des membres selon lui de cette 
communauté. « On fait trop 
d’amalgames. Tous les Peuls ne 
sont pas des djihadistes. Ceux 
qui ont été tués sont des civils 
innocents », a-t-il ajouté.

Débandade
Ces informations ont été réfutées 
par une source militaire malienne. 
« Nous rejetons catégoriquement 
ces accusations », a indiqué à 
l’AFP cette source.
Le Mali est plongé dans une 
profonde crise sécuritaire, 
politique et humanitaire depuis 
le déclenchement d’insurrections 
indépendantiste et djihadiste en 
2012 dans le nord du pays.
La sous-secrétaire d’Etat 
américaine, Victoria Nuland, de 
retour du Sahel, a déclaré le 26 
octobre que la sécurité s’était 
considérablement détériorée au 
Mali depuis que la junte a fait 
appel, selon les Etats-Unis et leurs 
alliés, aux mercenaires de Wagner 

en 2021.
Les militaires qui ont pris le 
pouvoir par la force en 2020 au 
Mali se sont détournés depuis 
un an de l’allié français et de 
ses partenaires, et tournés vers 
la Russie. Le gouvernement 
affirme avoir inversé la tendance 
sécuritaire et avoir mis en 
débandade les groupes djihadistes.
L’armée malienne est de longue 
date accusée d’exactions, y 
compris par la mission de l’ONU 
déployée dans le pays. Les 
autorités assurent au contraire 
veiller au respect des droits 
humains et diligenter des enquêtes 
s’il y a lieu, mais les résultats de 
celles-ci ne sont presque jamais 
rendus publics.

Le scrutin du 1er novembre 
oppose quatorze partis. 
Favorite, la sociale-

démocrate Mette Frederiksen 
pourrait se voir concurrencer 
pour le poste de premier ministre 
par son ancien adversaire, Lars 
Lokke Rasmussen, selon le 
monde fr.
L’été 2021, elles ont fait grève 
plus de deux mois, avant que 
le Parlement n’intervienne et 
mette fin au mouvement social. 
Les infirmières réclamaient 
une augmentation de 5 000 
couronnes (670 euros) par mois. 
Elles avaient dû se contenter de 
la hausse standard d’un peu plus 
de 5 % sur trois ans accordées à 
tous les fonctionnaires. Un an 
plus tard, les voilà au premier 

plan de la campagne électorale 
danoise, avant les législatives du 
1er novembre, alors que la crise 
du système de santé s’est imposée 
comme un des principaux thèmes 
du scrutin.
Depuis un an, 6 % des 
infirmières employées dans les 
hôpitaux publics ont claqué la 
porte. Certaines ont changé de 
profession. D’autres ont rejoint le 
secteur privé, où les salaires sont 
en moyenne 14 % plus élevés 
et les horaires plus souples. Du 
coup, il manque 5 000 infirmières 
dans les hôpitaux. Des services 
entiers ont dû être fermés et 
chaque jour de nouveaux patients 
sont envoyés dans le privé.
« La situation est assez sérieuse, 
puisque même des opérations 

assez urgentes ont dû être 
repoussées », constate Jes 
Sogaard, professeur d’économie 
de la santé à l’Université 
du Danemark du Sud. A 
Copenhague, il faut désormais 
attendre huit à dix jours pour 
se faire opérer d’une fracture à 
la jambe. Une situation qui ne 
devrait pas s’améliorer : « La 
population vieillit, ce qui veut 
dire plus de patients, tandis que 
le nombre d’infirmières formées 
baisse », indique M. Sogaard.
Maintenir la qualité de l’Etat-
providence
Pour les infirmières, une hausse 
de leurs salaires serait un bon 
début. « Cela faciliterait les 
recrutements et permettrait donc 
d’améliorer les conditions de 

travail », estime Anni Pilgaard, 
vice-présidente du Syndicat des 
infirmières danoises. Elle rappelle 
qu’il s’agit aussi de corriger 
une inégalité qui date de 1969, 
quand le modèle de négociation 
collective dans le secteur public a 

été mis en place : « A l’époque, 
les salaires des infirmières ont 
été fixés en dessous de ceux des 
professeurs ou des policiers, 
qui étaient souvent des postes 
occupés par des hommes, et le 
fossé n’a jamais été comblé. »

Mercredi 02 Novembre 2022

International 09SeybouSe Times



Liban 
Le gouvernement Mikati assumera 

les pouvoirs présidentiels

Ukraine 
De nouvelles évacuations annoncées à Kherson 

par les autorités prorusses

Iran 
Mille personnes accusées de sabotage, 

des procès publics prévus

Le Premier ministre 
libanais sortant a déclaré 
qu’il espérait mettre 

fin à la vacance présidentielle 
mais que son cabinet avait le 
droit d’assumer les pouvoirs de 
la fonction après le départ de 
Michel Aoun sans remplaçant.
Najib Mikati a indiqué que la 
Constitution du pays permettait 
à son administration d’utiliser 
les pouvoirs présidentiels et 
qu’il ne cherchait pas le conflit 
dans la crise qui secoue la 
politique libanaise.
Ces commentaires font suite 
à une tentative de dernière 
minute d’Aoun, âgé de 89 ans, 

de dissoudre le gouvernement 
d’affaires courantes de Mikati 
peu avant la fin de son mandat, 
dimanche. Cependant, Mikati 
et le président du Parlement, 
Nabih Berri, ont ignoré le 
décret.
Mikati s’est dit confiant que 
les ministres de tout l’éventail 
politique libanais assisteraient 
aux séances du cabinet et qu’il 
n’y aurait pas de boycott à la 
suite de la tentative d’Aoun. 
Il a ajouté que travailler dans 
l’intérêt national «nous unira».
Berri a annoncé une session 
parlementaire jeudi prochain 
pour lire le décret d’Aoun, 

éliminant la possibilité de 
dissoudre le gouvernement 
sortant et de former un 
remplaçant dans le cadre 
du mandat constitutionnel 
d’Aoun.
Le député Melhem Khalaf a 
déclaré à Arab News: «Élire 
un nouveau président est la 
priorité maintenant. Nous, les 
députés, sommes désormais un 
corps électoral et nous n’avons 
pas le droit de faire autre 
chose.»
«Quel est l’objectif de la 
lettre envoyée par Aoun au 
Parlement? S’agit-il de discuter 
d’un président sortant? Quel 

est l’objectif de cette lettre? Si 
elle vise à retirer la désignation 
de Mikati, alors quel est le 
mécanisme pour cela? Il n’y a 
pas de mécanisme.»

Le député Kassem Hachem, 
membre du bloc parlementaire 
de Berri, a déclaré que le 
président avait rempli toutes 
ses obligations.

Nous allons réinstaller 
et transférer jusqu’à 
70 000 personnes” 

se trouvant actuellement dans 
une bande de 15 kilomètres de 
profondeur à l’est sur la rive 
gauche du fleuve Dnipro, a 
déclaré le gouverneur installé 
par Moscou à Kherson, 
Vladimir Saldo, dans 
l’émission radiophonique 
russe Soloviov Live.
La semaine dernière, les 
forces d’occupation russes 

avaient déjà annoncé que 70 
000 civils avaient quitté leurs 
habitations situées à l’ouest 
sur la rive droite du fleuve et 
plus proches de la ligne de 
front.
M. Saldo a affirmé que les 
nouvelles évacuations avaient 
été décidées face au risque 
d’une “possible attaque 
de missile” sur un barrage 
situé sur le fleuve et dont 
la destruction entraînerait 
l’”inondation de la rive 

gauche”.
“Nous avons déjà commencé” 
ces nouvelles évacuations 
et les personnes déplacées 
seront acheminées “plus 
en profondeur” à Kherson 
ou “dans d’autres régions 
de Russie”, a déclaré M. 
Saldo, sans fournir plus de 
précisions.
Lundi soir, M. Saldo avait 
affirmé que l’évacuation de 
cette bande de 15 kilomètres 
de profondeur permettrait 

aussi à l’armée russe de 
mettre en place une “défense 
en profondeur pour repousser 
l’attaque ukrainienne”, 
semblant ainsi envisager la 
possibilité de les forces de 
Kiev traversent le Dnipro.
La région de Kherson est 
partiellement contrôlée par la 
Russie, qui a annexé le mois 
dernier la portion qu’elle a 
conquise, en même temps que 
trois autres zones d’Ukraine 
sous sa coupe.

Les forces de Kiev mènent 
depuis plusieurs semaines une 
offensive pour reprendre la 
région de Kherson, avançant 
d’ouest en est.
C’est en raison des gains 
territoriaux réalisés par les 
soldats ukrainiens que les 
autorités d’occupation russes 
avaient demandé mi-octobre 
aux habitants de la rive droite 
de quitter leur domicile pour 
traverser le fleuve.

Le parquet iranien 
s’apprête à se prononcer 
cette semaine sur le 

procès de mille personnes 
accusées d’avoir participé aux 
manifestations populaires qui 
ébranlent le régime de Téhéran 
depuis près de deux mois.
Les procès se dérouleront 
en public devant un tribunal 
de la révolution islamique, 
comme l’a déclaré lundi un 
porte-parole du président de 
la Cour suprême de Téhéran. 
L’accusation porte en effet 
sur des «sabotages, dont 
l’agression ou le meurtre 
d’agents de sécurité, et la mise à 
feu de biens publics». Certains 
manifestants encourent la 
peine de mort, selon le porte-
parole.

Ces protestations font peser 
une menace démesurée sur 
le régime religieux de l’Iran 
depuis la révolution de 1979. 
Les manifestants ont envahi les 
rues pour dénoncer l’assassinat 
de Masha Amin. Cette femme 
de 22 ans, d’origine kurde, 
était détenue pour avoir 

porté son hijab de manière 
«inappropriée».
Les Iraniens de tous horizons 
manifestent dans plus de deux 
cents villes; les étudiants et 
les femmes jouent un rôle 
de premier plan dans ces 
manifestations et n’hésitent 
pas à brûler les voiles.

De leur côté, les forces 
de sécurité répriment 
brutalement les manifestants. 
Selon l’Organisation des 
moudjahidines du peuple 
iranien (MEK), groupe 
dissident, plus de quatre cent 
cinquante personnes ont été 
tuées et au moins vingt-cinq 
mille arrêtées.
Les groupes iraniens de droite 
ont affirmé lundi que les 
«parodies de procès» étaient 
déjà en cours. Dans une vidéo 
publiée sur les médias sociaux, 
la mère du manifestant 
Mohammed Ghobadlou (22 
ans) affirme que son fils a été 
condamné à mort lors d’une 
audience du tribunal qui s’est 
tenue deux jours auparavant.
«Mon fils est malade. Le 

tribunal a interdit à son 
avocat d’entrer dans la salle 
d’audience. Ils l’ont interrogé 
en l’absence d’un avocat et 
l’ont condamné à mort dès la 
première séance. Ils réclament 
son exécution immédiate», 
explique-t-elle.
Les analystes affirment que le 
régime perçoit désormais les 
manifestations comme une 
menace réelle. «Aujourd’hui, 
les gens sont déterminés à 
défier le régime, plus qu’ils ne 
l’étaient par le passé», explique 
Saïd Golkar, chercheur à 
l’université du Tennessee. 
«Malheureusement, l’histoire 
nous a appris qu’ils sont prêts 
à recourir à toute forme de 
violence pour se maintenir au 
pouvoir.»
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Confirmant 
progressivement les 
grands espoirs placés en 

lui alors qu’il n’était qu’un jeune 
adolescent, Bilal Boutobba a fait 
part de son envie de représenter 
l’Algérie.
Reculer pour mieux sauter. Cet 
adage, Bilal Boutobba (24 ans) l’a 
clairement fait sien, tant celui qui 
était le plus grand talent du centre 
de formation de l’Olympique de 
Marseille s’est fait violence pour 
retrouver le niveau qui était le 
sien.
À l’époque de Marcelo Bielsa, 
qui a notamment fait exploser 
Benjamin Mendy, Giannelli 
Imbula ou Florian Thauvin, il était 
tout simplement le «chouchou», 
comme il se décrit lui-même. 
Apparu en Ligue 1 à seulement 
16 ans, Boutobba voulait tout, 
tout de suite, et confirmer ainsi 
son statut d’immense espoir du 
football français.
Depuis, bien de l’eau a coulé 
sous les ponts. Ayant quitté l’OM, 
qui n’est pas réputé pour lancer 
les jeunes, l’ailier droit a connu 
une vraie traversée du désert. Il 
a d’abord rejoint le FC Séville, 
où il reste coincé en réserve. Il 
part ensuite à Montpellier, où il 
ne connaît que deux petits bouts 
de match en Ligue 1 avant, là 

encore, de faire ses gammes en 
réserve.
«J’ai pleuré après l’élimination 

face au Cameroun»
C’est finalement à Niort, qu’il 
rejoint en août 2020, que 
Boutobba trouvera la stabilité 
nécessaire à son développement. 
Avec les Chamois, honnête 
formation de Ligue 2, il explose 
immédiatement et dispute 35 
matchs en 2020-2021 (3 buts, 6 
passes décisives) puis 37 en 2021-
2022 (7 buts et 7 passes décisives). 
Sa montée en puissance dans 
les statistiques reflète assez mal 
l’importance du franco-algérien, 
devenu l’un des meilleurs joueurs 
de son championnat, et qui 
confirme encore cette saison avec 
déjà 6 buts inscrits en seulement 
12 rencontres.
Cette rédemption, qui aurait pu 
s’accompagner d’un transfert 
cet été, pourrait être synonyme 
de sélection pour celui qui peut 
également jouer en tant que 
milieu offensif. International 
français des moins de 17 ans au 
moins de 20 ans, Boutobba a fait 
part de son envie de représenter 
l’Algérie au micro de beIN 
Sports : «J’aimerais jouer pour 
l’Algérie. Depuis le mondial 
2014, j’ai accroché avec l’Équipe 
Nationale. Là encore récemment, 

l’élimination face au Cameroun 
pour le Mondial, j’en ai pleuré, 
j’étais dégoûté, je n’en revenais 
pas…»
Son lien avec son pays d’origine 

n’est d’ailleurs pas distendu, le 
joueur de 24 ans ayant passé de 
nombreuses vacances dans l’est-
algérien : «Ce pays, je le connais. 
J’y suis allé régulièrement comme 

enfant, à Annaba et à Souk-Ahras. 
Ce sont des souvenirs forts. Mon 
lien familial est fort. Si un jour, 
je peux porter ce maillot, ce sera 
une grande fierté pour moi.»

L’information faisant état 
de la décision des deux 
joueurs binationaux 

d’opter pour la nationalité 
sportive algérienne a suscité de 
nombreuses réactions sur les 
réseaux sociaux.
A l’unanimité écrasante, les 
Algériens ont salué cette décision 
et estiment qu’avec ces deux 
renforts, la sélection nationale sera 
plus forte. Comme relevé dans 
notre dernière édition, la venue 
de Houssem Aouar comblera le 
vide laissé par Sofiane Feghouli 
qui est au chômage. Ce dernier, 
même s’il ne l’a pas encore 
annoncé, à 33 ans, il est proche 
de la retraite internationale 
contrairement au métronome 
de l’OL qui est plus jeune (24 
ans) et qui a tout l’avenir devant 
lui, estiment les observateurs. 
Quant à Rayan Ait Nouri, qui 
évolue sur le couloir gauche, 
aligné parfois milieu défensif 
ou souvent arrière gauche, le 
sociétaire de Wolverhampton 
offre une solution en défense 
à Djamel Belmadi qui pourrait 
repositionner Ramy Bensebaini 
dans l’axe. Un poste dans lequel 
il évoluait par le passé, faut-il 
préciser. Ait Nouri, qui n’a que 21 
ans, a connu le haut niveau très 

jeune après avoir débuté avec le 
SCO Angers. Étant à sa deuxième 
année en Premier League, un 
championnat d’un niveau très 
relevé, il sera sans nul doute d’un 
bon apport pour l’EN.

Aouar évite le sujet
L’information de sa venue étant 
tombée dimanche en début de 
soirée, Houssem Aouar, qui jouait 
au même moment avec son équipe 

l’Olympique lyonnais un match 
de championnat face au LOSC, a, 
dans une courte déclaration après 
le match, évoqué uniquement 
la victoire de son équipe. 
Certainement, il n’a pas voulu 
réagir à cette information qui mit 
en ébullition les férus du football 
qui s’attendaient à ce que la star de 
l’OL confirme cette information. 
Son entraîneur Laurent Blanc 

a été, par contre, interrogé par 
le journaliste de Prime Vidéo si 
réellement son joueur a pris la 
décision de jouer pour l’Algérie. 
L’ancien champion du monde 
avec la France en 1998 a préféré 
botter en touche. « Non, je n’ai 
aucune information, je vous 
dis la vérité. Merci », répond 
Laurent Blanc. A signaler que 
Santi Aouna, un journaliste du 

site Footmercato, a démenti 
sur Twitter cette information. 
« Aouar n’a jusqu’à présent 
entamé aucune démarche pour 
représenter la sélection nationale 
d’Algérie », écrira notre confrère. 
D’ici là, d’autres réactions sont 
attendues.

Salah Bey : «Rien de concret 
pour l’heure, mais on sera 

content»
Le chargé de communication de 
la FAF a été interpellé ce lundi 
sur l’information à propos de 
la venue en sélection nationale 
d’Aouar et Ait Nouri. « Pour 
l’heure, on n’a rien reçu d’officiel. 
Ce qui est certain, de telles 
informations nous réjouissent, on 
espère qu’il y aura du concret », 
dira le chargé de communication 
de la FAF. « Comme l’a toujours 
dit le président de la FAF et le 
sélectionneur national, tout joueur 
qui peut apporter quelque chose 
est le bienvenu. Néanmoins, il y 
a des démarches administratives 
que le joueur doit faire. On l’a 
vu avec Andy Delort par le passé. 
Toujours est-il que la FAF peut 
assister le joueur afin d’accélérer 
les démarches si éventuellement 
il y a une volonté de la part des 
deux parties de concrétiser », 
affirme Salah Bey.

eN :
Aouar et Ait Nouri enflamment la Toile

boutobba : 
« J’aimerais jouer avec l’Algérie »
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Un club surprise est prêt à débarrasser le Real Madrid 
d’Eden Hazard

Romelu Lukaku fait trembler l’Inter, Chelsea et la Belgique 

Toujours dans une situation 
délicate au Real Madrid, 
Eden Hazard prend son 

mal en patience. Toutefois, 
un club est prêt à voler à sa 
rescousse.
Un nouveau départ. Cette saison, 
Eden Hazard voulait repartir 
du bon pied au sein du Real 
Madrid. L’international belge 
l’avait promis le 30 mai dernier 
lors des festivités organisées 
pour célébrer la victoire 
en Ligue des Champions. 
L’ancien joueur de Chelsea 
s’était adressé directement aux 
supporters. « Madridistas, je 
suis ici depuis trois ans. J’ai 
connu de nombreuses blessures 
et beaucoup de choses… Mais 
l’année prochaine, je vais tout 
donner pour vous.» Après la 
parole, place aux actes. Motivé 
comme jamais, le footballeur 
âgé de 31 ans était revenu très 
affûté lors de la reprise des 
entraînements. Un bon signe.
Sa situation n’a pas vraiment 

changé à Madrid

Il a pu enchaîner lors de la 
préparation, lui dont l’objectif 
était de retrouver régulièrement 
du temps de jeu et éventuellement 
une place dans le onze de départ 
des champions d’Europe et 
d’Espagne 2022. Malgré les 
rumeurs entourant son avenir, 
son objectif a toujours été de 
rester dans la capitale espagnole. 
Il a ainsi fait des entrées en jeu 
avant d’être récompensé par un 
but lors du match face au Celtic 
en UEFA Champions League 
(victoire 3-0, le 6 septembre). 

Convaincu, Carlo Ancelotti lui a 
offert sa première titularisation 
de la saison face à Majorque cinq 
jours plus tard.
Alternant le bon et le moins 
bon, Hazard a rejoint ensuite 
la sélection belge pour avoir 
du temps de jeu et se préparer 
au mieux pour le Mondial 
2022. L’occasion aussi pour 
lui d’envoyer un message à 
Ancelotti. «J’ai envie de jouer, ça 
a été des moments compliqués, 
parce que j’ai envie de jouer 
mais que je ne joue pas. Mais 

je me donne à fond, j’ai envie 
d’être sur le terrain. Je me sens 
bien au Real Madrid, c’est juste 
que je joue moins, mais quand 
je joue, je joue bien. C’est une 
situation délicate. Je veux jouer 
plus, je sais que je peux apporter 
plus. En prenant le rythme, je 
vais revenir, mais il faut juste 
que je joue.»

Unai Emery et Aston Villa 
le veulent

Des déclarations qui n’ont pas 
changé son sort. Depuis son 
retour de sélection, Hazard 
a disputé deux rencontres. 
Il a joué 56 minutes face au 
Shakhtar Donetsk en C1 le 11 
octobre. Puis il a été sur le pré 
15 minutes face à Leipzig le 25 
octobre. Un faible temps de jeu 
pour un élément dont l’avenir 
est à nouveau au centre des 
interrogations. Le média ibérique 
Defensa Central révèle qu’un 
club de Premier League est très 
intéressé à l’idée de récupérer 
l’ancien joueur du LOSC. Il 
s’agit d’Aston Villa. Nommé 

entraîneur du club la semaine 
dernière, Unai Emery a déjà 
donné son feu vert à la direction 
pour passer à l’offensive dès le 
mois de janvier.
Il voit en lui la recrue star dont il 
a besoin pour faire passer un cap 
à son équipe. Defensa Central 
ajoute que le Real Madrid n’est 
pas forcément fermé à l’idée de 
s’en séparer et espère obtenir 
une somme raisonnable en 
cas de vente. De son côté, le 
joueur privilégierait un retour en 
Premier League en cas de départ. 
D’après nos informations, son 
idée a pourtant toujours été de 
continuer au sein de la Casa 
Blanca, où son contrat court 
jusqu’au 30 juin 2024. Mais à un 
an et demi de la fin de son bail, 
les Merengues vont sans doute 
étudier toutes les options qu’ils 
auront sur la table. L’intérêt des 
Villans sera donc pris au sérieux, 
même si on imagine mal Hazard 
rejoindre l’écurie anglaise. 
Affaire à suivre...

De retour à l’infirmerie, 
Romelu Lukaku inquiète 
l’Inter Milan et la 

Belgique. Mais pas seulement. 
L’attaquant donne aussi des 
maux de tête à Chelsea, qui veut 
toujours le vendre.
Romelu Lukaku a le blues. Après 
une saison compliquée à Chelsea 
où Thomas Tuchel l’a relégué au 
second plan, le Belge a tout fait 
pour retourner à l’Inter Milan. 
Et il y est parvenu puisqu’il a été 
prêté aux Nerazzurri, qui ont dû 

régler une indemnité de 10 M€ 
(hors bonus), pour la saison 2022-
23. De retour dans un club cher à 
son coeur, le Diable Rouge était 
prêt à en découdre. Buteur dès 
son premier match face à Lecce 
le 13 août (victoire 2-1), Big Rom 
avait enchaîné ensuite face à la 
Spezia (20 août) et la Lazio (26 
août). Mais il n’avait pas marqué 
cette fois-ci.
Toutefois, il s’agissait de sa 
dernière apparition avant un bon 
moment. Deux mois plus tard, 

le 26 octobre, Lukaku a retrouvé 
les terrains et le chemin des filets 
(1 but, 8 minutes jouées) face 
au Viktoria Plzen en Ligue des 
Champions. Car entre temps, il 
a pris ses quartiers à l’infirmerie 
puisqu’il souffrait d’une blessure 
à l’ischio. Mais le Belge a tout 
fait pour revenir au plus vite, lui 
qui voulait aider l’Inter et être 
prêt pour le Mondial. Son retour 
sur le pré fin octobre a donc été 
une bonne nouvelle pour les 
Lombards, qui ont pu compter sur 

lui face à Plzen et la Sampdoria 
(29 octobre, 23 minutes jouées).

L’Inter et la Belgique 
s’inquiètent

Mais Simone Inzaghi va devoir 
faire sans lui face au Bayern 
Munich ce soir. Le Belge, victime 
d’une élongation, a rechuté. La 
presse italienne est d’ailleurs 
pessimiste le concernant. 
«Pogba et Lukaku reviennent 
en 2023», titre la Gazzetta dello 
Sport ce mardi. De son côté, le 
Corriere dello Sport, un poil plus 
optimiste, a parlé d’une « course 
contre la montre » pour que le 
joueur retrouve l’Inter. C’était 
aussi l’objectif de son entraîneur 
qui espérait pouvoir l’utiliser 
avant le Mondial. Mais a priori, il 
n’en sera rien.
Il ne devrait pas évoluer avec son 
club avant 2023, lui qui manquera 
donc les rencontres face à la 
Juventus, Bologne et l’Atalanta. 
La Gazzetta dello Sport révèle 
d’ailleurs «le plan de Lukaku 
: viser la Coupe du monde et 
partir plus tôt en Belgique.» 
La publication au papier rose 
précise que d’autres vérifications 
devraient être faites la semaines 
prochaine. De son côté, La 
Dernière Heure n’imagine pas 
du tout Big Rom évoluer avec les 
Lombards avant 2023.« Lukaku 
vise Belgique – Maroc. Nouvelle 
rechute, il va se faire soigner en 
Belgique jusqu’au Mondial», 
explique le média belge ce mardi. 
La DH en a dit plus à son sujet 
par la suite.

Chelsea n’est pas content
«Victime d’une nouvelle rechute 
lors du match de l’Inter contre 

la Sampdoria samedi, Romelu 
Lukaku (29 ans) entame une 
course contre la montre pour 
pouvoir jouer à la Coupe du 
monde. Il semble exclu qu’il 
puisse être prêt pour le premier 
match, contre le Canada, du 
23 novembre. Par contre, 
l’objectif est Belgique – Maroc 
du dimanche, 27 novembre 
ou éventuellement Belgique 
- Croatie du 1er décembre». 
Lukaku, qui va donc être pris 
en main par la staff médical des 
Diables Rouges, va tout faire 
pour être dans les temps. Mais sa 
blessure est quoi qu’il arrive une 
mauvaise nouvelle pour son pays, 
l’Inter et...Chelsea. En effet, les 
pensionnaires de Stamford Brigde 
comptaient sur son prêt à l’Inter 
pour le vendre définitivement.
Ils espèrent toujours pouvoir 
s’en séparer assure le London 
Evening Standard. Les Blues 
prient pour qu’il fasse une bonne 
Coupe du monde, histoire que sa 
valeur puisse augmenter et qu’ils 
puissent récupérer de l’argent. 
Alors ce ne sera certainement 
pas 113 millions d’euros, la 
somme que Chelsea a payé pour 
le rapatrier; mais les Anglais 
espèrent limiter la casse. Ils sont 
donc ouverts à un départ définitif, 
que ce soit à l’Inter ou ailleurs. Le 
LES explique que les dirigeants 
londoniens cherchent des 
acheteurs. Mais son état de forme 
n’est pas vraiment rassurant. 
Sous contrat jusqu’en 2026, Big 
Rom inquiète tout le monde, de 
Milan à Londres, en passant par 
la Belgique.
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bANQue NATioNALe suisse (bNs) : 
Un record historique de 142 milliards de déficit

La Banque nationale a Banque nationale 
suisse (BNS) fait suisse (BNS) fait 
parler d'elle, avec sa parler d'elle, avec sa 

perte record de plus de 140 perte record de plus de 140 
milliards. Que se passe-t-il? milliards. Que se passe-t-il? 
Que risque-t-on? Blick tente Que risque-t-on? Blick tente 
de répondre aux questions les de répondre aux questions les 
plus brûlantes.plus brûlantes.
La Banque nationale suisse La Banque nationale suisse 
(BNS) vole de record négatif (BNS) vole de record négatif 
en record négatif: après une en record négatif: après une 
perte de 32,8 milliards au perte de 32,8 milliards au 
premier trimestre, et de 62,4 premier trimestre, et de 62,4 
milliards au deuxième, 47,2 milliards au deuxième, 47,2 
milliards s'ajoutent encore au milliards s'ajoutent encore au 
total au troisième trimestre, total au troisième trimestre, 
selon les calculs de la banque selon les calculs de la banque 
elle-même. Elle arrive ainsi elle-même. Elle arrive ainsi 
à une perte totale de 142,4 à une perte totale de 142,4 
milliards de francs de janvier milliards de francs de janvier 
à septembre 2022. Il s'agit à septembre 2022. Il s'agit 
du déficit le plus important du déficit le plus important 
des 115 ans d'histoire de des 115 ans d'histoire de 
l'institution.l'institution.
Cette perte record menace Cette perte record menace 
gravement les distributions gravement les distributions 
à la Confédération et aux à la Confédération et aux 
cantons. Et elle soulève de cantons. Et elle soulève de 
nombreuses questions sur nombreuses questions sur 
la stabilité financière de la la stabilité financière de la 
Banque nationale. Blick a Banque nationale. Blick a 
tenté d'y répondre.tenté d'y répondre.
Comment une perte aussi Comment une perte aussi 
élevée est-elle possible?élevée est-elle possible?
C'est surtout l'énorme C'est surtout l'énorme 
montagne de devises montagne de devises 
étrangères détenues par la étrangères détenues par la 
Banque nationale suisse Banque nationale suisse 
qui en est la cause. A la qui en est la cause. A la 
fin du troisième trimestre, fin du troisième trimestre, 
les placements en devises les placements en devises 
s'élevaient à plus de 800 s'élevaient à plus de 800 
milliards de francs. Un bilan milliards de francs. Un bilan 
aussi énorme peut générer aussi énorme peut générer 
des bénéfices considérables des bénéfices considérables 
ou, comme cette année, des ou, comme cette année, des 
pertes importantes. Si le franc pertes importantes. Si le franc 
s'apprécie par exemple de 1% s'apprécie par exemple de 1% 
par rapport aux principales par rapport aux principales 
monnaies étrangères, il en monnaies étrangères, il en 
résulte immédiatement une résulte immédiatement une 
perte de plus de huit milliards perte de plus de huit milliards 
de francs.de francs.
Quelles sont les principales Quelles sont les principales 
raisons de ce déficit?raisons de ce déficit?
Actuellement, plusieurs Actuellement, plusieurs 
facteurs négatifs semblent facteurs négatifs semblent 
agir de concert: l'inflation, agir de concert: l'inflation, 
la guerre en Ukraine et les la guerre en Ukraine et les 
craintes de récession ont craintes de récession ont 
fait chuter les marchés des fait chuter les marchés des 
actions. La hausse des taux actions. La hausse des taux 
d'intérêt dans le monde entier d'intérêt dans le monde entier 
a également entraîné de a également entraîné de 
grandes pertes sur les marchés grandes pertes sur les marchés 
des obligations. Ajoutez à cela des obligations. Ajoutez à cela 
l'appréciation du franc face à l'appréciation du franc face à 
l'euro.l'euro.
Où la BNS a-t-elle le plus Où la BNS a-t-elle le plus 
perdu d'argent?perdu d'argent?
La Banque nationale a subi La Banque nationale a subi 
des pertes totales de 141 des pertes totales de 141 

milliards de francs sur ses milliards de francs sur ses 
monnaies étrangères. Dont monnaies étrangères. Dont 
70,9 milliards de francs sont 70,9 milliards de francs sont 
dus à des pertes de taux de dus à des pertes de taux de 
change sur des titres, et à leurs change sur des titres, et à leurs 
taux d'intérêt.taux d'intérêt.
Les titres tels que les Les titres tels que les 
obligations sont, normalement, obligations sont, normalement, 
perçus principalement sous perçus principalement sous 
forme d'intérêts, et non au gré forme d'intérêts, et non au gré 
des variations de cours. Mais des variations de cours. Mais 
l'état actuel de la bourse n'a l'état actuel de la bourse n'a 
pas épargné ces placements. pas épargné ces placements. 
La perte qui leur est imputable La perte qui leur est imputable 
s'élève à 54,2 milliards de s'élève à 54,2 milliards de 
francs.francs.
La BNS aurait-elle pu La BNS aurait-elle pu 
minimiser ce déficit?minimiser ce déficit?
La BNS n'a pas pour mission La BNS n'a pas pour mission 
initiale d'engranger des initiale d'engranger des 
bénéfices. Avec sa politique bénéfices. Avec sa politique 
monétaire, elle doit veiller monétaire, elle doit veiller 
à la stabilité des prix et tenir à la stabilité des prix et tenir 
compte de l'évolution de compte de l'évolution de 
la conjoncture. Pour cela, la conjoncture. Pour cela, 
elle poursuit une marge de elle poursuit une marge de 
fluctuation de l'inflation de fluctuation de l'inflation de 
0% à 2%. «Comme la BNS 0% à 2%. «Comme la BNS 
est restée pendant des années est restée pendant des années 
en dessous de cet objectif, en dessous de cet objectif, 
elle a étendu son bilan dans elle a étendu son bilan dans 
des proportions extrêmes et des proportions extrêmes et 
a ainsi stimulé l'économie. a ainsi stimulé l'économie. 
Pour le coup, on ne peut Pour le coup, on ne peut 
rien lui reprocher», avance rien lui reprocher», avance 
Yvan Lengwiler, professeur Yvan Lengwiler, professeur 
d'économie à l'université de d'économie à l'université de 
Bâle.Bâle.
Mais, entre-temps, l'inflation Mais, entre-temps, l'inflation 
en Suisse (de 3,3% en en Suisse (de 3,3% en 
septembre) a été bien plus septembre) a été bien plus 
forte que prévu, et la BNS a forte que prévu, et la BNS a 
réduit la somme de son bilan réduit la somme de son bilan 
de 1057 milliards de francs à de 1057 milliards de francs à 

889 milliards depuis le début 889 milliards depuis le début 
de l'année.de l'année.
La BNS pourrait-elle faire La BNS pourrait-elle faire 
faillite?faillite?
Non, rassurez-vous: il est Non, rassurez-vous: il est 
impossible que la Banque impossible que la Banque 
nationale suisse fasse faillite. nationale suisse fasse faillite. 
Si les fonds propres de la Si les fonds propres de la 
BNS devaient passer en BNS devaient passer en 
négatif, cela n'aurait pas de négatif, cela n'aurait pas de 
conséquences immédiates conséquences immédiates 
pour la banque. Car, dans un pour la banque. Car, dans un 
tel cas de figure, la réserve tel cas de figure, la réserve 
de distribution tomberait de distribution tomberait 
simplement en négatif elle simplement en négatif elle 
aussi.aussi.
Seule conséquence majeure (à Seule conséquence majeure (à 
priori): une banque centrale a priori): une banque centrale a 
tout intérêt à ne pas afficher tout intérêt à ne pas afficher 
trop longtemps des fonds trop longtemps des fonds 
propres négatifs, sinon sa propres négatifs, sinon sa 
crédibilité sur les marchés crédibilité sur les marchés 
risque d'en pâtir. Dans le pire risque d'en pâtir. Dans le pire 
des cas, cela peut l'empêcher des cas, cela peut l'empêcher 
d'assumer pleinement son d'assumer pleinement son 
mandat de régulateur de la mandat de régulateur de la 
politique monétaire.politique monétaire.
Le montants versés aux Le montants versés aux 
cantons et à la Confédération cantons et à la Confédération 
en danger?en danger?
Là, en revanche, oui. Ces Là, en revanche, oui. Ces 
sommes sont gravement sommes sont gravement 
menacées. Car plus la BNS menacées. Car plus la BNS 
réalise des bénéfices, plus elle réalise des bénéfices, plus elle 
peut distribuer de l'argent aux peut distribuer de l'argent aux 
cantons et à la Confédération. cantons et à la Confédération. 
L'année dernière, le montant L'année dernière, le montant 
(maximal) de six milliards de (maximal) de six milliards de 
francs a encore pu être versé, francs a encore pu être versé, 
dont deux tiers aux cantons.dont deux tiers aux cantons.
Le manque à gagner cette Le manque à gagner cette 
année pourrait probablement année pourrait probablement 
être «très douloureux pour être «très douloureux pour 
les cantons, mais ce n'est pas les cantons, mais ce n'est pas 

une surprise en raison des une surprise en raison des 
développements survenus développements survenus 
cette année», a déclaré Ernst cette année», a déclaré Ernst 
Stocker, président de la Stocker, président de la 
Conférence des directeurs Conférence des directeurs 
cantonaux des finances (CDF) cantonaux des finances (CDF) 
et directeur des finances du et directeur des finances du 
canton de Zurich.canton de Zurich.
Il ne veut toutefois pas tirer Il ne veut toutefois pas tirer 
la sonnette d'alarme. Car, en la sonnette d'alarme. Car, en 
2013 déjà, il n'y avait pas eu 2013 déjà, il n'y avait pas eu 
de distributions de la BNS tout de distributions de la BNS tout 
court, mais l'année suivante, court, mais l'année suivante, 
elles ont été très élevées. Il elles ont été très élevées. Il 
est clair que certains cantons est clair que certains cantons 
auront du mal à faire face auront du mal à faire face 
au trou probable dans leur au trou probable dans leur 
budget, mais d'autres s'en budget, mais d'autres s'en 
sortiront bien sans l'argent de sortiront bien sans l'argent de 
la BNS.la BNS.
Les cantons devront-ils Les cantons devront-ils 
augmenter leurs impôts?augmenter leurs impôts?
Ces dernières années, les Ces dernières années, les 
cantons ont pu profiter cantons ont pu profiter 
largement des redistributions largement des redistributions 
des bénéfices de la BNS. des bénéfices de la BNS. 
Interrogé à ce sujet, le canton Interrogé à ce sujet, le canton 
de Zurich laisse entendre de Zurich laisse entendre 
qu'il n'y a ni économies, ni qu'il n'y a ni économies, ni 
augmentations d'impôts à augmentations d'impôts à 
l'ordre du jour.l'ordre du jour.
A Berne, aucune mesure A Berne, aucune mesure 
concrète n'a encore été définie, concrète n'a encore été définie, 
mais une augmentation des mais une augmentation des 
impôts n'a pas été envisagée impôts n'a pas été envisagée 
jusqu'à présent. Le canton de jusqu'à présent. Le canton de 
Saint-Gall joue lui aussi la Saint-Gall joue lui aussi la 
carte de l'apaisement: à court carte de l'apaisement: à court 
terme, il n'est pas nécessaire terme, il n'est pas nécessaire 
d'adapter les impôts ou de d'adapter les impôts ou de 
réduire les prestations.réduire les prestations.
Le canton de Genève attend Le canton de Genève attend 
encore des modifications encore des modifications 
budgétaires pour l'année budgétaires pour l'année 

2023 dans les dix prochains 2023 dans les dix prochains 
jours, après quoi il sera jours, après quoi il sera 
possible de mieux évaluer sa possible de mieux évaluer sa 
situation financière, mais une situation financière, mais une 
augmentation des impôts reste augmentation des impôts reste 
peu probable.peu probable.
La BNS pourrait-elle La BNS pourrait-elle 
redistribuer malgré ses redistribuer malgré ses 
pertes?pertes?
Théoriquement, oui. Outre les Théoriquement, oui. Outre les 
réserves de distribution, d'un réserves de distribution, d'un 
montant de 102 milliards de montant de 102 milliards de 
francs, l'instance d'émission francs, l'instance d'émission 
monétaire dispose encore de monétaire dispose encore de 
provisions pour les réserves provisions pour les réserves 
monétaires d'un montant de monétaires d'un montant de 
96 milliards de francs.96 milliards de francs.
L'ensemble des réserves est L'ensemble des réserves est 
donc nettement supérieur à la donc nettement supérieur à la 
perte: la BNS pourrait donc perte: la BNS pourrait donc 
puiser dans ses provisions puiser dans ses provisions 
et disposerait ainsi de et disposerait ainsi de 
suffisamment d'argent pour les suffisamment d'argent pour les 
distributions aux cantons et à distributions aux cantons et à 
la Confédération, explique le la Confédération, explique le 
professeur d'économie Yvan professeur d'économie Yvan 
Lengwiler: «Si la BNS ne Lengwiler: «Si la BNS ne 
distribue pas d'argent, ce sera distribue pas d'argent, ce sera 
parce qu'elle ne le veut pas, et parce qu'elle ne le veut pas, et 
non parce qu'elle ne le peut non parce qu'elle ne le peut 
pas».pas».
Il ne s'attend pas pour autant Il ne s'attend pas pour autant 
à ce que la BNS ouvre de fait à ce que la BNS ouvre de fait 
ses coffres forts cette année. ses coffres forts cette année. 
Bien qu'une réduction de ces Bien qu'une réduction de ces 
provisions ne poserait pas provisions ne poserait pas 
de problèmes à court terme, de problèmes à court terme, 
comme le dit Yvan Lengwiler, comme le dit Yvan Lengwiler, 
l'un des atouts de la Suisse, l'un des atouts de la Suisse, 
c'est probablement de ne c'est probablement de ne 
jamais être trop prudente: «De jamais être trop prudente: «De 
telles provisions n'existent pas telles provisions n'existent pas 
du tout à la Réserve fédérale du tout à la Réserve fédérale 
américaine, par exemple.»américaine, par exemple.» SEYBOUSE TIMES Mercredi 02 Novembre 2022ANEP 2223004636
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En Bref...

Pixel 

 pourquoi Google n’en a rien à faire que ses 
processeurs Tensor ne tombent pas de record 

en benchmark

Ces chaussures robotisées permettent 
de marcher à 11 km/h !

Les tentatives d’arnaques au 

chantage concernant un site ou blog 

prétendument piraté ne faiblissent 

pas. Cybermalveillance.gouv.

fr a même identifié une nouvelle 
vague qui vise de nombreux sites 

français.

La plateforme Cybermalveillance.

gouv.fr se souvient avoir déniché 

les premiers messages de 

tentatives d’arnaques au chantage 

au site internet ou blog soi-disant 

piraté au début de l’année 2020. 

Depuis, cette menace qui consiste 

à envoyer un e-mail au propriétaire 

d’un site web pour l’informer qu’il 

vient d’être piraté est devenue 

courante, et une nouvelle vague 

sévit même cet automne en France.

Une arnaque au piratage bien rodée

Comment les individus 

malveillants font-ils vivre cette 

menace ? Le stratagème est simple 

: un inconnu adresse un courrier 

électronique à une entreprise ou 

au propriétaire d’un site, lui fait 

savoir qu’il vient de pirater ce 

dernier et qu’il a pu extraire et 

ainsi copier l’intégralité de sa base 

de données sur un serveur situé à 

l’étranger.

Jouant sur le ressort psychologique, 

l’individu indique alors être 

parvenu à découvrir et exploiter 

une vulnérabilité du site internet 

pour obtenir les identifiants de 
connexion à la base de données, et 

mener sa petite affaire pirate.

Il utilise ensuite différents 

moyens pour faire pression sur 

la victime, prenant bien soin de 

lui préciser qu›il divulguera et/

ou vendra le contenu de la base 

de données au plus offrant et ira 

même jusqu›à contacter ses clients 

pour les informer du piratage de 

l›entreprise, si celle-ci n›accepte 

pas la contrepartie. L›escroc va 

même jusqu›à menacer sa cible 

d›opérer un déréférencement ou 

une désindexation du site dans les 

moteurs de recherche.

La puce, qui équipe les derniers 
Pixel 7 et Pixel 7 Pro, ne brille 
pas particulièrement dans les 
benchmarks, mais là n’est pas 
l’objectif de Google.
En 2021, Google lançait son 
premier processeur mobile, le 
Google Tensor qui équipait le 
Pixel 6 et le Pixel 6 Pro.
Un Google Tensor G2 décevant, 
mais pas pour le constructeur
L’entreprise américaine avait 
donc choisi de s’affranchir 

d’un Qualcomm en concevant 
ses propres puces, pensées et 
optimisées pour ses propres 
besoins. Rebelote cette année 
avec le Google Tensor G2, une 
puce un peu plus puissante que 
la précédente qui équipe les 
tout derniers smartphones du 
constructeur.
Les Pixel 7 et Pixel 7 Pro 
ont bien évidemment subi 
l’épreuve des benchmarks, 
et les résultats obtenus sont 

un poil décevants. Le Google 
Tensor G2 se fait devancer à 
la fois par les processeurs A16 
Bionic d’Apple, mais aussi 
par plusieurs puces utilisées 
par de nombreux smartphones 
Android, comme le Snapdragon 
8+ Gen 1 de Qualcomm.
Interrogée à ce sujet lors 
d’un podcast, Monika Gupta, 
responsable produit au sein 
de la branche Google Silicon 
(soit la division chargée de la 
conception des processeurs) 
a botté en touche et indiqué 
que ses équipes étaient « 
parfaitement à l’aise » avec 
l’idée que les Google Tensor 
ne se hisseraient jamais dans 
le haut des classements des 
benchmarks.
Google mise sur l’IA, davantage 
que sur la puissance brute
Pour la responsable, la 
performance brute n’est 
pas la raison principale qui 
guide Google dans ses choix 
de conception. La marque 
préfère ainsi se concentrer 
sur ses travaux en matière 

d’intelligence artificielle :

« Je pense que les benchmarks 

classiques ont servi à quelque 

chose à un moment donné, mais 

je pense que l’industrie a évolué 

depuis. Regardez ce que Google 

essaie de faire en poussant les 

innovations de l’IA dans un 

smartphone, parce que nous 

pensons que c’est l’approche 

qui offrira des expériences 

utiles. [….] Les benchmarks ont 

été créés à une époque où l’IA 

et les téléphones n’existaient 

même pas. »

Google valorise davantage ce 

qu›elle nomme l›« Ambiant 

Technology », soit des appareils 

et des systèmes qui fonctionnent 

de pair pour apporter la bonne 

information au bon moment et 

améliorer la vie des utilisateurs.

Une entreprise de 
robotique aux États-
Unis vient de lancer une 

campagne Kickstarter pour des 
chaussures robotisées. Avec une 
vitesse maximale de 11 km/h, 
elles offrent une alternative aux 
trottinettes électriques pour les 
déplacements en ville.
Voici les chaussures les plus 
rapides du monde ! Du moins, 
c’est l’affirmation de leur 
constructeur Shift Robotics. 
La firme, qui est issue de 
l’université Carnegie Mellon 
aux États-Unis, vient de lancer 
une campagne sur Kickstarter 
pour ses chaussures motorisées 
Moonwalkers. Si elles 
ressemblent à une simple paire 
de patins à roulettes électriques, 
elles différent au niveau de la 
manière de les utiliser.
Les Moonwalkers s›attachent 
sur la plupart des chaussures et 
permettent d›accélérer la marche 
de 250 %, selon Shift Robotics. 
Chaque chaussure est équipée 

de huit roues et d›un moteur de 
300 watts, pour un poids total de 
1,9 kilogramme. Pour avancer, il 
suffit de marcher normalement. 
Les moteurs accompagnent 
le mouvement et permettent 
d›atteindre une vitesse de 11 
km/h. Ce serait semblable à la 
sensation de marcher sur un 
trottoir roulant dans un aéroport 
ou dans le métro.
Un lancement prévu au 
printemps 2023
Les chaussures sont équipées 
de capteurs et d›algorithmes 
d›apprentissage automatique 
pour adapter la puissance des 
moteurs à la vitesse de marche 
du porteur. Plus on marche 
vite, plus elles accélèrent. 
Elles sont articulées au niveau 
des orteils pour permettre un 
mouvement plus naturel. Avec 
des mouvements simples, il est 
possible de bloquer les roues 
afin de pouvoir faire une halte 
ou monter des escaliers en toute 
sécurité. Les Moonwalkers 

peuvent passer de la vitesse 
maximale à un arrêt complet en 
moins d›un mètre.
Les batteries se chargent en 1 
h 30 et offrent une autonomie 
pouvant atteindre près de 10 
kilomètres. Les premières 
chaussures devraient être 

livrées à partir de mars 2023, 
pour ceux qui ont pu avoir les 
premières paires au tarif réduit 
de 799 dollars. Actuellement, 
il est encore possible d›acheter 
des chaussures à 1 099 euros, 
soit une remise de 21 % par 
rapport au tarif final prévu de 
1 399 euros.
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Pour qu’automne rime 
avec pleine forme, 
c’est du côté des 

marchés qu’il faut chercher 
! Quels aliments privilégier 
? Misez sur le raisin, les 
pommes, les poires, les 
oranges, les noix, les 
choux et les courges et 
bien d’autres produits de 
saison... Santé Magazine 
fait le tour des fruits et 
légumes d’automne alliés 
de votre santé. 
En automne, on a souvent 
des baisses de régime. 
Entre le changement de 
température, le retour des 
virus et des infections, les 
coups de fatigue, le stress 
de la rentrée... Alors, une 
alimentation saine est 
primordiale pour garder la 
forme. Cela tombe bien : en 
automne, vous trouverez de 
nombreux aliments sources 
de nutriments et autres 
constituants essentiels prêts 
à vous apporter tout ce dont 
votre corps a besoin.
Alimentation saine : quels 
sont les fruits et légumes 

d’automne ?
Légumes d’automne
Les légumes d’automne 
sont les suivants :
•	 Avocat	;
•	 Ail	;
•	 Artichaut	;
•	 Betterave	;
•	 Blette	;
•	 Brocoli	;
•	 Cardon	;
•	 Carotte	;
•	 Citrouille	;
•	 Céleri	;
•	 Céleri	rave	;
•	 Courge	;
•	 Chou	blanc	;
•	 Chou-fleur	;
•	 Chou	frisé	;
•	 Chou-rave	;
•	 Chou	rouge	;
•	 Cresson	;
•	 Endive	;
•	 Échalote	;
•	 Épinard	;
•	 Oignon	;
•	 Oseille	;
•	 Navet	;
•	 Panais	;
•	 Potiron	;
•	 Potimarron	;
•	 Pomme	de	terre	;
•	 Roquette	;
•	 Rutabaga	;

•	 Salade	;
•	 Salsifis	;
•	 Topinambour.
Fruits d’automne
Les fruits d’automne sont 
les suivants :
•	 Banane	;
•	 Châtaigne	;
•	 Citron	;
•	 Clémentine	;
•	 Coing	;
•	 Datte	;
•	 Figue	;
•	 Framboise	;
•	 Grenade	;
•	 Groseille	;
•	 Litchi	;
•	 Mandarine	;
•	 Marron	;
•	 Mâche	;
•	 Noix	;
•	 Noisette	;
•	 Kaki	;
•	 Kiwi	;
•	 Mûre	;
•	 Orange	;
•	 Pamplemousse	;
•	 Pomme	;
•	 Poire	;
•	 Prune	;
•	 Pruneau	;
•	 Raisin.

Manger vitaminé pour 
lutter contre la fatigue

Pour lutter contre les coups 
de fatigue et les infections 
de l’automne, courants en 
cette saison, privilégiez les 
aliments riches en vitamine 
C :
•	 l’orange	;
•	 laclémentine	;
•	 le	kiwi	;
•	 lapomme	;
•	 leraisin	;
•	 les	 légumes	
verts tels que lebrocoliet 
différentes sortes de choux 
:	 chou	 frisé,	 chou-rave,	
chou-fleur..	 en	 regorgent.	
Cette vitamine aide aussi à 
assimiler	le	fer	végétal.	De	
plus, elle est antioxydante 
et intervient dans la 
régénération cellulaire.
Pour éviter la fatigue 
que peut entrainer le 
changement de saison ou la 
baisse de lumière naturelle, 
il importe de bien équilibrer 
les apports nutritionnels. 
Évitez	 les	 dîners	 riches	 en	
protéines animales : le corps 
devra “travailler” pour les 
assimiler, et le sommeil sera 
moins réparateur. Absorbez 

les protéines plutôt le matin: 
elles seront utilisées à bon 
escient par l’organisme tout 
au long de la journée.
Alterner aliments chauds 

et crudités
Avec les premiers frimas, 
nous avons tendance à 
manger	 “chaud”.	 Or,	
la	 cuisson	 entraîne	 une	
déperdition notable de 
vitamines et minéraux. 
Aussi, veillez à alterner 
autant que possible les 
aliments chauds et froids.
Chou rouge, radis noir, 
salade (batavia, scarole, 
mesclun, chicorée frisée), 
mâche...	 Voilà	 de	 quoi	
concocter d’excellentes 
salades automnales ! Et les 
étals abondent de fruits à 
croquer	 en	 fin	 de	 repas	 ou	
en	cas	de	fringale.	Voici	des	
recettes qui devraient plaire 
à tous :
•	 La	salade	de	pomme	
et	de	betteraves	crues	;
•	 La	 salade	 de	 radis	
noir	aux	graines	germées	;
•	 La	salade	de	mâche	
et chou rouge au comté.
À noter : mieux vaut 
les choisir bios et les 
consommer avec la 
peau (après avoir rincé 
soigneusement à l’eau 
tiède), car elle renferme une 
grande partie de la richesse 
nutritionnelle.
Cinq aliments d’automne 

à mettre en avant
Les courges, des alliés 
forme
Leur texture onctueuse fait 
craindre une addition salée 
pour la ligne. En vérité, les 
courges colorées (potiron, 
citrouille, potimarron ...) 
sont peu caloriques (en 
moyenne 40 calories pour 
100 grammes) et fourmillent 
d’atouts. Les bêtacarotènes 
contenues dans les courges 
vont prolonger la bonne 
mine estivale et apporter à 
l’organisme une source de 
vitamine	 A.	 Celle-ci	 joue	
un rôle particulièrement 
important dans la vision. 
Ces actifs possèdent aussi 
un pouvoir antioxydant et 
participent donc au bon 
fonctionnement du système 
immunitaire. En potages 
ou en gratins, les courges 

sont à consommer sans 
modération !
La	noix,	source	d’oméga-3
La noix et l’huile de 
noix sont très riches en 
acides gras polyinsaturés, 
principalement sous 
forme	 d’oméga-3.	 Celui-
ci est un régulateur naturel 
de	 l’humeur.	 Outre	 ses	
nombreux bienfaits, 
notamment sur la santé 
cardiovasculaire,	l’oméga-3	
vous aidera donc à lutter 
contre les petites déprimes 
saisonnières.
Les champignons : 
oligoéléments et vitamine 
D
Les champignons, 
notamment de culture, sont 
souvent perçus comme 
des “parents pauvres” de 
la nutrition. À tort ! Les 
champignons de Paris 
apportent des minéraux 
et des oligoéléments. Ils 
sont une source importante 
de	 vitamine	 D,	 laquelle	
participe à la santé des os 
et des dents, ainsi qu’à 
l’activité du système 
immunitaire.
Les citrouilles pour booster 
le moral
Les citrouilles et notamment 
les graines de citrouilles 
sont riches en tryptophane. 
Il s’agit d’un acide aminé 
boostant la production 
de sérotonine, l’hormone 
du plaisir. Les graines de 
citrouille possèdent donc 
un effet apaisant. 
Les pommes et les poires, 
des alliées minceur
Grâce	 à	 leur	 index	
glycémique très bas, les 
pommes et les poires sont 

de super alliées minceur. 
Pleine	de	fibres,	la	poire	est	
excellente pour le transit. 
Les pommes contiennent 
également de nombreux 
bienfaits pour la santé.
Trois	repas	d’automne	bons	
pour la santé
Cette journée type a été 
concoctée	 par	 Véronique	
Liégeois, diététicienne.
Un	petit-déjeuner	“anglais”,	
riche en protéines :
•	 Un	 œuf	 au	 plat	 ou	
une	tranche	de	jambon	;
•	 Trois	 tranches	
de pain complet avec 
margarine	aux	oméga	3	;
•	 Un	thé	;
•	 Un	yaourt	;
•	 Un	 jus	 d’agrumes	
frais.
Un déjeuner équilibré,“ni 
sur le pouce ni trop 
copieux” :
•	 Une	 salade	
composée avec poulet, chou 
rouge,	mâche,	maïs,	dés	de	
fromage, noix, vinaigrette à 
l’huile	de	colza	;
•	 Un	 ou	 deux	 fruits	
(clémentine,	kiwi)	;
•	 Deux	 tranches	 de	
pain complet.
Un	 dîner	 pauvre	 en	
protéines, à base de légumes 
et de glucides complexes :
•	 Une	 soupe	 épaisse	
réalisée avec pommes de 
terre, carottes, courgettes, 
poireaux	;
•	 Une	 ou	 deux	
tranches	de	pain	complet	;
•	 Un	fromage	blanc	;
•	 Une	pomme.

Potiron, raisin, noix... Tous les bienfaits 
des aliments d’automne
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Depuis son mariage avec 
le prince William, Kate 
Middleton n’a cessé 

de susciter l’admiration dans la 
sphère beauté. Elle a séduit le 
monde entier avec son charisme 
naturel et son air de girl next 
door. De son chignon signature 
à sa senteur préférée en passant 
par sa routine sportive, voici tous 
les secrets de sa beauté royale.
Comment faire le chignon 
signature de Kate Middleton ? 
Kate Middleton maîtrise l’art 
du chignon comme personne. À 
tel point que cette coiffure, qui 
s’accorde à merveille avec son 
look chic et tendance, est devenue 
sa signature capillaire. Depuis 
2011, elle revient toujours à un 
chignon en particulier : le low 
bun. Porté sur le bas de la nuque, 
il est parfois tressé, perlé, torsadé 
ou sur le côté. Si la princesse de 
Galles accessoirise cette coupe 
de somptueux chapeaux pour les 
grandes occasions, le chignon 
bas convient également à ses 
sorties quotidiennes. Voici la 
méthode pour le réaliser : `
Isoler deux mèches de chaque 
côté du visage.
Crêper l’arrière du crâne.
Attacher les cheveux en queue-
de-cheval basse.
Descendre légèrement l’élastique 
et créer un trou au-dessus.
Passer les longueurs à l’intérieur 
du trou.
Resserrer l’élastique.
Nouer le bas des longueurs avec 
un élastique.
Rouler les cheveux autour 
des doigts jusqu’à obtenir un 
chignon.

Sécuriser le tout avec des pinces 
à chignon.
Enrouler les mèches de devant 
autour du chignon.
Quel est le parfum de Kate 
Middleton ? 
Tout comme nous, Kate 
Middleton a son parfum 
préféré. En tant que future reine 
d›Angleterre, elle s›est tournée 
vers un célèbre parfumeur 
britannique : Jo Malone. Fondée 
en 1994, la Maison attire de 
nombreuses célébrités. Pour sa 
part, l›épouse du prince William 
est une adepte de l›eau de 
cologne Orange Blossom. Une 
senteur à la fois fraîche, douce et 
pétillante, qui sied parfaitement 
à son rang. À l›intérieur, on y 
retrouve de la fleur d›oranger, de 
la clémentine, du nénuphar, de 
l›iris et du vétiver balsamique. 
White Gardenia Petals de la 
marque Illuminum fait aussi 
partie de ses favoris. C›est 
d›ailleurs le parfum qu›elle 

portait le jour de son mariage.
Quel est le maquillage de Kate 

Middleton ? 
Si ses chignons sont souvent 
copiés, les make-up de Kate 
Middleton se révèlent tout aussi 
inspirants. La princesse impose 
son style «effortless chic» à 
chacune de ses apparitions. 
Son beauty look signature ? Un 
teint nude et glowy, des sourcils 
naturels parfaitement coiffés, 
des joues rehaussées d›un blush 
et un trait de crayon noir, faisant 
ressortir le vert de ses yeux. Au 
quotidien, la mère de Georges, 
Charlotte et Louis ne s›autorise 
que peu de modifications, 
son image devant répondre 
au protocole royal. La règle 
? Garder une mise en beauté 
simple et naturelle. Elle n›a par 
exemple pas le droit de porter 
du rouge à lèvres rouge ou un 
fard à paupières flashy. Cela ne 
l›empêche pourtant pas d›assortir 
son maquillage à ses tenues pour 

affirmer sa personnalité.
Quel sport pratique Kate 

Middleton ?
Malgré ses obligations royales 
et sa vie à cent à l›heure, Kate 
Middleton prend le temps de 
pratiquer une activité physique. 
La nouvelle princesse de Galles 
n›a clairement pas peur de 
transpirer pour garder la ligne. 
Elle possède une routine sportive 
simple et efficace depuis 
plusieurs années. Parmi ses 
activités favorites, on compte le 
yoga, le vélo, le ski ou encore le 
running. Lorsqu›elle n›enfile pas 
ses baskets de course, la jeune 
femme est à la salle de sport. 
Afin de travailler sa tonicité, 
elle pratiquerait du crossfit et 
du gainage tous les jours. Celle 
qui est marraine de l›association 
SportsAid, en soutient aux 
jeunes athlètes britanniques, 
serait une adepte de tennis. On la 
retrouve autant dans les tribunes 

de Wimbledon que la raquette à 
la main. 

Quels sont ses secrets de 
beauté?

À 40 ans, Kate Middleton affiche 
une peau toujours aussi lisse. Son 
secret ? Le botox naturel. Selon 
plusieurs médias internationaux, 
la princesse serait une fervente 
adepte du Supreme Skin Gel 
signé Biotulin pour paraître 
dix ans de moins. L›un des 
principaux actifs de ce produit 
est le spilanthol, un anesthésique 
local connu pour limiter les 
contractions des muscles. Le 
sérum est également enrichi en 
Imperata Cylindrica, une herbe 
originaire de régions tropicales 
qui assure un épiderme hydraté. 
Résultat ? La peau est raffermie 
et les rides sont lissées, le tout 
sans médecine esthétique! 
Contrairement à la toxine 
botulique, cette méthode ne fige 
pas les expressions du visage.

Votre bouquet d’hortensia n’est 
pas en grande forme et ses fleurs 
sont fanées ? Il existe une astuce 
pour prolonger la durée de vie de 
votre bouquet et retrouver des 
fleurs pimpantes. Explications.
Une fois coupés, les hortensias 
sont plutôt fragiles mais tiennent 
tout de même une bonne semaine 
en vase ! Pour cela, il ne faudra 
pas placer votre bouquet en 
plein soleil, ni au courant d’air. 
Sachez que l’hortensia a besoin 
de beaucoup d’eau, vous devrez 
donc maintenir un bon niveau 
afin de garantir l’hydratation 
de vos fleurs coupées. Pensez 
également à la changer tous les 
jours. Si malgré tous vos efforts, 
votre bouquet d’hortensias s’est 
fané prématurément, ne perdez 
pas espoir car il existe une 
solution quasi miraculeuse pour 
récupérer votre bouquet presque 
aussi beau que le premier jour. 

La bonne nouvelle, c’est que le 
procédé est très simple, voyez 
par vous-même :
Le matériel nécessaire pour 

raviver un hortensia coupé fané
un couteau tranchant
une planche à découper
une bouilloire

un vase ou un autre contenant
Etape 1 : couper et inciser

Pour raviver votre bouquet 
d›hortensias, vous allez devoir 
recouper les tiges. De la sorte, 
ces dernières pourront absorber 
l›eau au mieux. Veillez à utiliser 
un couteau tranchant, et non des 
ciseaux, afin de ne pas écraser la 
tige. Pour maximiser l›absorption 
de l›eau, coupez la tige en biais 
et pratiquez également quelques 
incisions à la verticale.
Etape 2 : faire bouillir de l’eau
Aussi surprenant que cela puisse 
paraître, pour réhydrater un 
hortensia fané, rien de tel que 
l›eau chaude ! Faites bouillir de 
l›eau et laissez reposer quelques 
minutes. L›eau doit rester bien 
chaude car elle va permettre 
d›éliminer les bulles d›air qui 
se trouvent à la base de la tige 
et empêchent l›eau de remonter 
jusqu›à la fleur. Versez la 

généreusement dans un vase ou 

un autre contenant qui pourra 

accueillir l’hortensia en détresse.

Etape 3 : laisser reposer 

l’hortensia

Placez votre tige dans l’eau 

presque bouillante en veillant à 

ce que la chaleur ne se propage 

pas trop sur la fleur. Si la tige 
est trop courte, vous pouvez 

protéger les pétales en créant 

une collerette avec une feuille 

de papier. Vous devrez ensuite 

patienter 2 à 3h avant que le 

pompon de votre hortensia 

reprenne vie au fur et à mesure 

et que les pétales se redressent. 

Vous pourrez ensuite replacer 

l’hortensia dans son vase avec 

de l’eau à température ambiante.

Kate Middleton, les secrets de sa beauté royale

Cette astuce infaillible pour raviver des hortensias fanés
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«Tahia El Djazair», 
une opérette à la 
créativité prolifique, 

riche en couleurs, a été présentée, 
lundi soir à Alger, par une pléiade 
de chanteurs et danseurs, qui 
ont réussi à porter le message 

des valeureux Martyrs et 
Moudjahidines, pour que vive 
l’Algérie libre et indépendante.
Présenté à la salle Ibn Zeydoun de 
l’Office Riadh El Feth (OREF), 
le spectacle s’est déroulé en 
présence des conseillers du 

président de la République, aux 
Relations extérieures, Abdelhafid 
Allahoum, aux Archives et la 
Mémoire nationale, Abdelmadjid 
Chikhi et au Cinéma et à 
l’Audiovisuel, Ahmed Rachedi, 
ainsi que plusieurs membres du 
gouvernement dont, le ministre 
des Moudjahidines et Ayants 
droit, Laïd Rebiga et sa collègue 
de la Culture et des Arts Soraya 
Mouloudji.
Le nombreux public présent a 
pris part à un voyage au cœur 
de l’histoire de la glorieuse 
Guerre de Libération nationale, 
restituée, 75 mn durant, dans un 
spectacle de haute facture qui a 
allié la vidéo à la chanson et la 
danse, brillamment mis en scène 
par Nadjib Oulebsir, aidée par la 
jeune Safia Boukerche.
Portée par la fraicheur d’un 
élan de jeunesse époustouflant 
de rythme et d’énergie, «Tahia 
El Djazair» entretien la dualité 
entre le bien et le mal, mettant 
en valeur la détermination et la 
bravoure de toutes ces femmes et 
ces hommes qui, au péril de leurs 

vies, ne juraient que par le combat 
libérateur pour le recouvrement 
de la souveraineté nationale.
Dans une ambiance de grands 
soirs, des chants patriotiques et 
révolutionnaires ont retenti sur la 
scène de la salle Ibn Zeydoun qui a 
notamment vu se succéder, Salim 
Chaoui, Djelloul Marga, Nada 
Rayhane, la Chorale Icosium 
dirigée d’une main de maître par 
Mohamed Mehanek, ainsi que 
plusieurs danses contemporaines, 
dirigées par la chorégraphe de 
talent Khadidja Guemiri.
Cheikh El Hattab, Nadia Guerfi, 
Mounia Ait Meddour, Hassiba 
Amrouche et le duo Manal Gherbi 
et Abdou Driassa, soutenus par 
le clarinettiste Youcef Guemat 
et Amine Dehane qui a signé 
tous les arrangements des pièces 
présentées dans différentes 
cadences du terroir national, ont 
donné, avec l’apport de tous les 
autres artistes une empreinte de 
jeunesse à ces célébrations.
Les chanteurs ont entonné entre 
autres pièces, «Raha D’mouâï 
salet», «Thawratou el Ahrar», 

«Tiyara sefra», «Aâtouni weldi», 
«Essem’hili a lemima», «Al Khir 
Inou» (d’Idir, avec tes intonations 
de Taos Amrouche), ou encore 
«El Hamdou lil’Allah ma b’kach 
istiâmar fi bladna».
Dans l’euphorie du moment, le 
spectacle a pris fin avec deux 
hommages rendus par Abdelhafid 
Allahoum et Laid Rebiga, à, 
Meriem Mokhtar et Ouali Ait 
Ahmed, deux révolutionnaires 
qui ont livré leurs témoignages 
sur la détermination inébranlable 
de leurs frères et sœurs de combat, 
malgré l’atrocité de la guerre dans 
les maquis.
Organisée par le ministère 
des Moudjahidines et Ayants 
droit, dans le cadre de la 
célébration du 68e anniversaire 
du déclenchement de la Guerre 
de Libération nationale, placé 
sous le slogan, «Epopée d’un 
peuple, fierté d’une Nation», 
l’Opérette «Tahia El Djazair» a 
été programmé à l’OREF pour 
une représentation unique.

La quatrième édition du salon 
national de la photographie a été 
ouverte lundi à la maison de la 
culture Ali-Souaï de Khenchela 
sous le slogan «l’Algérie dans la 
photo».
La cérémonie d’ouverture de cette 
manifestation organisée dans le 
cadre de la célébration du 68ème 
anniversaire du déclenchement 
de la révolution libératrice a 
été présidée par le wali Youcef 
Mahiout.
Des artistes des wilayas de 
Khenchela, Laghouat, M’sila, 

Béni Abbès, Adrar, Tébessa, Alger 
et Oum El Bouaghi présentent 
durant ce salon 86 photographies 
dans la galerie Lazhar-Hekkar de 
la maison de la culture.
Placé sous l’égide du ministère 
de la Culture et des Arts, le salon 
est encadré par un jury de quatre 
artistes (Omar Douida, Salim 
Boulemkhali, Abdelghani Latrech 
et Redha Belalmi) qui désignera 
les lauréats de la première place 
et des seconds prix, a indiqué le 
directeur local de la culture et des 
arts, Mohamed El Alouani.

La manifestation qui se 
poursuivra au 2 novembre verra 
l’organisation de deux ateliers 
(théorique et pratique) de 
formation aux techniques de la 
photographie de portrait, selon la 
même source.
La manifestation a eu pour invité 
d’honneur le photographe Akram 
Menari de Tiaret, lauréat du 1er 
prix du concours photographique 
cheikh Mansour Ben Zayed El 
Nahyan organisé par l’union des 
photographes arabes à Dubaï 
début octobre.

Les meilleurs danseurs de salsa 
du monde se sont réunis à Cali 
pour la 17ème édition du Festival 
Mondial de Salsa Cali 2022, du 28 
au 30 octobre en Colombie.
Des pas de salsa Cali, esquissés 
par les meilleurs danseurs 
professionnels de la planète. 
Quelque 4 000 danseurs de 
différentes nationalités, ont 
participé ù cet événement à la 
Ciudadela de la Salsa, située dans 
le Coliseo El Pueblo de Cali. 
Occasion d’apprécier à la fois 
la musique et les compétences 
impressionnantes des danseurs.
« J’ai 57 ans. Je saute, je ris et je 
danse comme si j’avais 15 ans. 

Pour moi, c’est la vie et c’est ce que 
je recommande au monde entier 
: dansez la salsa, ne payez pas 
pour un plan de santé.», explique 
Andres Leudo, instructeur de salsa
Pour ceux qui peinent à danser 
la salsa Cali, la 17ème édition du 
Festival a prévu des cours gratuits 
de danse. Une classe de danse 
cosmopolite.
«Ici, les gens viennent du monde 
entier pour apprendre notre style. 
Il y a différentes façons de danser 
la salsa, mais notre style Cali a 
pris le monde d’assaut.», souligne 
Maria Isabel Velez, propriétaire 
d’une école de salsa
Si le style franchit les frontières, sa 

diffusion est loin d’avoir atteint sa 
vitesse de croisière.
«En Suisse, on danse plutôt la 
salsa cubana et la Salsa ON1, et 
je suis une des seules personnes 
à enseigner la salsa caleña en 
Suisse romande. Petit à petit, 
cela se développe et je suis très 
heureuse d’en faire partie et de 
montrer la joie et la richesse de 
danser la salsa caleña.», affirme 
Morganne Guillaume, danseuse 
professionnelle et instructrice de 
salsa.
Le Festival sert donc de vitrine à 
cette déclinaison de salsa en quête 
de visibilité internationale.

L’Opérette «Tahia El Djazair»

 les enseignements du 1er Novembre fièrement portés 
par la jeunesse

Khenchela 

ouverture du 4ème salon national de la photographie

la «salsa caleña» en quête de visibilité internationale
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Beyrouth Livres, qui 
a eu lieu du 19 au 
30 octobre, est le premier 

festival littéraire francophone 
et international organisé par 
l’Institut français du Liban. Cette 
nouvelle formule remplace à 
Beyrouth le traditionnel Salon du 
Livre francophone. Arab News 
en français a rencontré l’auteure 
franco-libanaise Caroline Torbey. 
La francophonie pour tous 
Lauréate du Concours 
international de la nouvelle 
George-Sand, Caroline Torbey a 
participé le 19 octobre dernier à 
la première table ronde de cette 
édition de Beyrouth Livres dans 
un lieu mythique, au Palmyra 
Hotel de Baalbek. Le thème 
de la discussion portait sur la 
reconnaissance des femmes dans 
la culture et la société libanaises. 
Ce qui fait le succès de ce 
festival, c’est non seulement 
son accessibilité, mais aussi la 
rencontre des auteurs libanais 
et étrangers avec leurs lecteurs. 
Près d’une trentaine d’entre 
eux ont été répartis par zones 
géographiques afin de discuter 
avec le public des écoles et des 
universités. «C’est véritablement 
un festival du livre, parce que 
les organisateurs ont permis 
d’exporter la francophonie aux 
quatre coins du Liban et de 
donner la chance à un public 
qui n’aurait pas eu la possibilité 
de venir jusqu’à Beyrouth pour 
assister au salon. Tous les auteurs, 

dont moi-même, ont ressenti cet 
amour de la part des professeurs 
et surtout des élèves», confie 
Caroline Torbey. 
Un autre aspect du festival a retenu 
notre attention: l›«itinéraire 
littéraire» proposé le 22 octobre. 
Organisé par l›Agenda culturel 
et l›Institut français du Liban, il 
a rendu possible la rencontre du 
public avec ses auteurs préférés 
dans les quartiers de Gemmayzé 
et de Mar Mikhael. «Au début, 

je me demandais s›il y aurait du 
monde. Mais j›ai été surprise par 
le succès populaire et par cette 
incroyable énergie. Le festival 
a été aussi l’occasion de créer 
une osmose entre les écrivains 
qui résident au Liban et ceux de 
l›étranger ou de la diaspora», 
précise l’auteure.
Un espoir persistant  
Cette dernière apprécie le fait 
que la liste des quatre finales 
du prestigieux prix Goncourt 

ait été proclamée à Beyrouth 
le 25 octobre. «Le festival a 
redonné un souffle aux métiers 
du livre et de l›espoir à celles et 
ceux qui travaillent au Liban.» 
Elle continue d’avoir foi dans ce 
pays et dans la jeune génération. 
Elle organise régulièrement des 
ateliers dans les nombreuses 
écoles libanaises, que ce soit les 
plus prestigieuses ou celles qui 
souffrent de la situation actuelle. 
Ces rencontres rencontrent 
un grand succès; elles sont 
le corollaire de son travail 
d›écrivaine. «J›ai décidé de 
rester vivre au Liban, car c’est 
dans ce pays que j’ai trouvé un 
sens à ma vie: travailler au Liban 
de demain à mon échelle en 
écrivant pour le public libanais, 
et plus particulièrement pour la 
génération à venir.» 
À la mi-novembre, elle publiera 

aux éditions Hachette Antoine 

une utopie intitulée «Si j’avais 

un cèdre», magnifiquement 
illustrée par Shérine Raffoul. Ce 

livre, soutenu par la Fondation 

Jan-Michalski pour l’écriture et 

la littérature, a été élaboré lors 

de ces quatre dernières années 

au fil des rencontres qu’a faites 
Caroline Torbey avec les élèves 

et les étudiants. Son objectif 

est de mettre en lumière «tous 

les messages et les souhaits de 

la jeunesse libanaise pour son 

pays». 

La démarche de Caroline Torbey 

entre en parfaite adéquation 

avec la nouvelle formule de 

l’Institut français du Liban. Le 

pays du Cèdre, et pas seulement 

Beyrouth, vaut bien un festival!

Les appareils photos et 
l’équipement d’un célèbre 
explorateur et photographe 
américain, Bradford Washburn, 
ont été retrouvés, après avoir 
été abandonnés en 1937 sur 
un glacier dans le territoire du 
Yukon, frontalier de l’Alaska 
américaine.
Au printemps dernier, des 
athlètes  «se sont lancés dans 
une mission sans pareille : 
trouver un morceau d’histoire 
incroyable», a déclaré l’agence 
gouvernementale Parcs Canada, 
dans un message Facebook.
L’équipe réunie par l’entreprise 
spécialisée dans la production 
de vidéos dédiées aux sports 
extrêmes, Teton Gravity 
Research s’est rendue au parc 

Kluane, au Yukon, avec pour 
mission de retrouver la cachette 
dans laquelle se trouvaient les 
appareils photo et le matériel 
d’escalade de Bradford 
Washburn.
Alpiniste, photographe 
et cartographe, Bradford 
Washburn a aussi été directeur 
du Musée des sciences de 
Boston (Massachusetts) qu’il 
avait fondé. Il est décédé en 
2007.
«Enterrée dans la glace depuis 
1937, cette cachette contenait 
trois appareils photo historiques 
avec des photos de ce à quoi 
ressemblaient ces montagnes il 
y a 85 ans», a expliqué Teton 
Gravity Research, sur Facebook.
En 1937, Bradford Washburn 

se trouvait en expédition avec 

trois autres alpinistes pour tenter 

l’ascension du Mont Lucania 

(5.226 mètres), troisième plus 

haut sommet au Canada, qui 

était alors le plus haut sommet 

jamais gravi en Amérique du 

Nord.

Confrontés dans la descente 

à des conditions extrêmes, 

Bradford Washburn et un autre 

alpiniste américain, Robert 

Bates, avaient été contraints 

de réduire leur équipement au 

strict minimum, abandonnant 

des appareils photos et du 

matériel d’escalade devenus des 

décennies plus tard des trésors.

Beyrouth Livres, une formule gagnante selon
 Caroline Torbey

Canada

Découverte des appareils photos d’un explorateur
 sur un glacier, 85 ans après
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La chanteuse Taylor Swift a 
marqué l’histoire de la musique 
américaine lundi en plaçant dix 
chansons de son nouvel album 
«Midnights» aux dix premières 
places du classement Billboard 
Hot 100, une première. 
Selon Billboard, c’est la pre-
mière fois en 64 ans qu’un ou 
une artiste réalise un tel carton, 
la star de la pop faisant mieux 
que le rappeur Drake, qui avait 
réuni neuf chansons sur les 10 
premières places en septembre 
2021. 
La sortie le 21 octobre de son 
dixième album, «Midnights», 
très attendu par ses fans, et qui 
marque un retour de la chanteuse 

américaine vers ses penchants 
pop, avait provoqué des pannes 
sur Spotify avant de battre le 
record de l’album «le plus écou-
té en une seule journée», avait 
annoncé la plateforme de strea-
ming. 
«10 sur 10 dans le Hot 100 ??? 
Sur mon 10e album ??? JE SUIS 
ABASOURDIE», a réagi la 
chanteuse et autrice-composi-
trice de 32 ans sur Twitter. 
Selon Billboard, sur la semaine 
du 21 au 27 octobre, le morceau 
«Anti-Hero» s’est hissé en tête 
du classement (59,7 millions 
d’écoute), devant «Lavender 
Haze» (41,4 millions), puis 
«Maroon» et «Snow on the 

Beach», une collaboration avec 

Lana Del Rey. 

Dans l’album «Midnights», qui 

a aussi réalisé la meilleure entrée 

en tant qu’album au Billboard 

200 depuis celui d’Adele, «25», 

en 2015, Taylor Swift délaisse la 

veine indie-folk de ses deux pré-

cédents albums écrits pendant la 

pandémie, «evermore» et «folk-

lore», pour se tourner davantage 

vers l’électro-pop. 

Taylor Swift y partage ses ré-

flexions sur l’amour et l’âge qui 
avance inexorablement. 

Une actrice française iconique, 
Isabelle Huppert, et une star de 
l’ère des séries, Lucas Bravo : 
tous deux sont mercredi à l’af-
fiche d’»Une robe pour Mrs. 
Harris», production américano-
britannique qui flirte avec les cli-
chés sur la France et sa capitale. 
Cette comédie dramatique est 
adaptée d’un roman américain 
de Paul Gallico. Elle met en 
scène une femme de ménage du 
Londres d’après-guerre (Lesley 
Manville), qui tombe en travail-
lant sous le charme d’une robe 
Dior. 
Elle décide alors de s’envoler 
pour Paris pour s’acheter la plus 
belle des robes. 
«Je souhaitais tourner avec des 
acteurs français pour que le film 
soit vraisemblable et authen-
tique et ne pas tomber dans un 
conte déconnecté de la réalité», 
explique le réalisateur Anthony 
Fabian, qui a également enrôlé 
Lambert Wilson. 
Dans sa quête, la femme de 
ménage croise Madame Colbert 
(Isabelle Huppert), qui travaille 

pour la maison de haute couture 
Dior, ou encore André Fauvel 
(Lucas Bravo), le comptable ti-
mide au grand charme. 

«Ce personnage si réservé me 
rappelle ma timidité pendant 
mon adolescence. Jouer ce rôle 
a eu un effet cathartique: je me 

suis libéré de ma petite blessure 
d’ado», avoue Lucas Bravo, 34 
ans et 1,8 million d’abonnés sur 
Instagram, qui parle couramment 
anglais et dont la popularité a 
explosé après avoir joué le rôle 
de Gabriel dans la série «Emily 
in Paris». 
Pour «Une robe pour Mrs. Har-
ris», qui flirte, comme la série 
diffusée sur Netflix, avec les cli-
chés sur la France et Paris, ville 
de l’amour et de la mode, il a fal-
lu recréer au mieux l’univers de 
la haute couture avec «l’aide de 
la maison Dior. Pendant la pan-
démie, c’était difficile d’obtenir 
certains tissus et on a eu besoin 
de plus de 9 mois pour créer les 
robes !», raconte le réalisateur 

britannique. 
Aux aléas du tournage s’ajoutent 
les voyages pendant la crise sani-
taire entre Londres, Paris et Bu-
dapest où l’équipe a tourné près 
de trois mois. 
Pour l’acteur français Lucas 
Bravo, «Une robe pour Mrs. 
Harris» est «une parenthèse de 
positivité loin du narcissisme des 
réseaux sociaux. Je crois qu’avec 
le contexte actuel, les gens n’ont 
pas besoin de froideur ou de 
condescendance mais d’amour et 
de bienveillance». 
Le réalisateur Anthony Fabian 
renchérit : le principal objectif 
du film est qu’»en sortant de la 
projection, les spectateurs soient 
gonflés d’optimisme et de joie».

Le film de super-héros, «Black 
Adam», est resté pour le deu-
xième week-end consécutif en 
tête du box-office nord-américain, 
selon des chiffres provisoires du 
cabinet Exhibitor Relations pu-
bliés dimanche.
Dans le long-métrage tiré des DC 
comics, Dwayne «The Rock» 
Johnson incarne Teth Adam, 
ancien esclave doté de super-
pouvoirs, tout juste sorti d’une 
très longue peine de prison, qui 
retrouve un univers transformé et 
hostile.
Le film dans lequel joue égale-
ment Pierce Brosnan, a engrangé 
un modeste 27,7 millions de dol-
lars de recettes en Amérique du 

Nord de vendredi à dimanche, 

selon le cabinet spécialisé.

La comédie romantique, «Ticket 

To Paradise», figure en deuxième 

position avec 10 millions de dol-
lars de recettes.
Dans ce film au casting cinq 
étoiles, Julia Roberts et George 
Clooney jouent des ex-conjoints 
qui mettent de côté leurs diffé-
rends et voyagent jusqu’à Bali 
pour tenter d’empêcher le mariage 
de leur fille, jugé trop précipité.
En cette période d’Halloween, les 
films d’horreur ont logiquement 
la part belle, «quatre sur les dix 
premiers films du week-end étant 
des films d’horreur», relève David 
Gross, du cabinet spécialisé Fran-
chise Entertainment Research.
A la troisième place, «La Proie 
du diable» engrange 7 millions 
de dollars, «plutôt moyen comme 

début pour un film d’horreur ori-
ginal» mais le film fait l’objet «de 
mauvaises critiques», selon David 
Gross.
Deux autres films d’horreur, le 
psychologique «Smile», qua-
trième, et le très sanglant «Hal-
loween Ends», cinquième, 
gagnent respectivement 5 mil-
lions et 3,8 millions de dollars.
Voici le reste du top 10:
6- «Enzo le Croco» (2,8 millions)
7- «Till» (2,8 millions)
8- «Terrifier 2» (1,8 million)
9- «The Woman King» (1,1 mil-
lion)
10- «Tar» (1 million)

Taylor Swift place toutes ses chansons aux 10 premières 
places du Billboard américain

Huppert et Lucas Bravo, d’«Emily in Paris», 
dans un film autour d’une robe Dior

Les super-héros de «Black Adam» restent en tête du box-office 
nord-américain



Cinq années sont déjà passées, c’était un 02 novembre  2018, une date fatale pour toute la famille... 
Tu nous as  quittés pour un monde meilleur, sans l’espoir d’un retour. Saches que nous t’avons 

toujours dans nos cœurs et que nos pensées pour toi ont effacé le temps.
Tu nous as quittés en laissant derrière toi un grand vide. Que dire de ton passage dans ce bas monde, 

parcouru comme un éclair...Une absence qui a pesé et qui pèse lourd  à ce jour, dans  nos cœurs 
meurtris. Ton absence sera lourde à supporter...mais Allah le tout puissant, a voulu que tu rejoignes un 

monde meilleur et sa volonté fut accomplie.
Rien ne s’effacera de ta sublime image et de ta noble personne gravée dans  nos cœurs et dans nos 

esprits nous ta famille pour l’éternité et rien ne pourra jamais atténuer ni notre douleur, ni cicatriser 
notre profonde plaie. Ni les larmes et ni les paroles ne pourront restreindre cette profonde douleur 

et cette tristesse que nous supportons tristement, mais je pense que l’on est mort que si on n’a 
plus de place dans le coeur de ceux et celles qui nous entourent...Mais toi chère grand-mère tu vis 
continuellement en nous.Tu étais la femme idéale au grand coeur, généreuse, modeste, sociable...

toujours souriante...une image qui restera à tout jamais gravée dans nos mémoires. Nous te remercions d’avoir pris soin de 
nous, de nous avoir protégés avec beaucoup d’amour, même le jour où tu nous a quittés avec un sourire majestueux tracé 

sur tes lèvres pour nous faire comprendre que tu allais bien et qu’on n’avait rien à craindre. Ta disparition   sera l’immense 
chagrin que nous supportons en ton absence. 

Paix à ton âme
A Dieu nous appartenons et à lui nous retournons

 Pensée à ma grand-mère
Boukachabia Ryma

SeybouSe
Quotidien indépendant d’informations générales times

Les ministres arabes des Affaires 
étrangères et les chefs de 
délégations participant au 31e 

Sommet arabe prévu à Alger les 1er 
et 2 novembre ont assisté, dimanche à 
l’Opéra d’Alger Boualem-Bessaih, à 
un méga spectacle épique à l’occasion 
du 68e anniversaire du déclenchement 
de la Révolution du 1er Novembre 
1954 .
Ont assisté à ce spectacle, placé 
sous le thème «Epopée d’un peuple, 
fierté d’une nation» et coïncidant 
avec le 31e Sommet arabe, le 
président de l’Assemblée populaire 
nationale (APN), Brahim Boughali, 
les ministres arabes des Affaires 
étrangères et les chefs de délégations 
participant au 31e Sommet arabe, 
des membres du corps diplomatique 
accrédité à Alger, des membres du 
gouvernement et des moudjahidine.
Le ministre des Moudjahidine et 

des Ayants-droit, Laïd Rebiga a 
précisé, à l’ouverture du spectacle, 
que «le choix, par le président de 
la République, M. Abdelmadjid 
Tebboune, de la date du 1er novembre 
pour la tenue du Sommet arabe reflète 
l’attachement de l’Algérie à unifier et 
resserrer les rangs arabes tout comme 
la Révolution de libération avait 
réussi à rallier les peuples arabes à 
notre cause nationale juste».
«La Révolution du 1er Novembre 
1954 est synonyme d’héroïsme et 
de dignité pour les peuples arabes 
et les enfants libres  d’Algérie 
sont aujourd’hui honorés par la 
participation de leurs frères arabes à la 
célébration de cet événement glorieux 
à haute portée symbolique», a ajouté 
M. Rebiga.
«Le premier novembre est une 
fête nationale et un anniversaire 
mémorable pour tous les peuples 

épris de liberté de par le monde entier. 
Il revêt une symbolique singulière 
riche en évènements et hauts faits 
historiques ayant marqué le parcours 
de lutte de notre nation», a affirmé le 
ministre.
«Soixante-huit ans après son 

déclenchement, la Glorieuse 
Révolution du 1 novembre 1954 
continue de susciter l’admiration et 
de livrer ses enseignements et ses 
valeurs».
Réalisé par Ahmed Rezzak, «Ala 
Fachehadou» est une représentation 

mettant en scène des tableaux 
artistiques qui retracent l’histoire 
séculaire de l’Algérie et véhiculent 
un message de reconnaissance et 
de gratitude envers les Chouhada, 
et de détermination à poursuivre le 
processus d’édification.
Le spectacle réalisé par le metteur 
en scène Ahmed Rezzak et produit 
par le ministère des Moudjahidine et 
des Ayants droit, a été présenté sous 
forme de mosaïque où la musique 
s’est mêlée à la danse, au récit et aux 
effets audiovisuels, retraçant l’histoire 
millénaire de l’Algérie, ainsi que 
l’apport des Algériens à la culture et à 
la pensée universelles. 
La fin du spectacle a été marquée 
par des tableaux chorégraphiques 
symbolisant la cohésion arabe, 
avec un hommage particulier à la 
lutte du peuple palestinien pour le 
recouvrement de sa liberté.

«Tahia El Djazair», 
une opérette 
à la créativité 

prolifique, riche en couleurs, a 
été présentée, lundi soir à Alger, 
par une pléiade de chanteurs 
et danseurs, qui ont réussi à 
porter le message des valeureux 
Martyrs et des Moudjahidines, 
pour que vive l’Algérie libre et 
indépendante.
Présenté à la salle Ibn Zeydoun de 
l’Office Riadh El Feth (OREF), 
le spectacle s’est déroulé en 
présence des conseillers du 
président de la République, 
aux Relations extérieures, 
Abdelhafid Allahoum, aux 

Archives et la Mémoire 
nationale, Abdelmadjid 
Chikhi et au Cinéma et à 
l’Audiovisuel, Ahmed Rachedi, 

ainsi que plusieurs membres du 
gouvernement dont, le ministre 
des Moudjahidines et des 
Ayants droit, Laïd Rebiga et sa 

collègue de la Culture et des 
Arts Soraya Mouloudji.
Le nombreux public présent a 
pris part à un voyage au cœur 
de l’histoire de la glorieuse 
Guerre de Libération nationale, 
restituée, 75 mn durant, dans un 
spectacle de haute facture qui a 
allié la vidéo à la chanson et la 
danse, brillamment mis en scène 
par Nadjib Oulebsir, aidée par 
la jeune Safia Boukerche.
Portée par la fraicheur d’un 
élan de jeunesse époustouflant 
de rythme et d’énergie, «Tahia 
El Djazair» entretien la dualité 
entre le bien et le mal, mettant 
en valeur la détermination et la 

bravoure de toutes ces femmes 
et ces hommes qui, au péril de 
leurs vies, ne juraient que par 
le combat libérateur pour le 
recouvrement de la souveraineté 
nationale.
Organisée par le ministère 
des Moudjahidines et Ayants 
droit, dans le cadre de la 
célébration du 68e anniversaire 
du déclenchement de la Guerre 
de Libération nationale, placé 
sous le slogan, «Epopée d’un 
peuple, fierté d’une Nation», 
l’Opérette «Tahia El Djazair» a 
été programmée à l’OREF pour 
une représentation unique.
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Les MAE arabes assistent à un spectacle 
épique sur l’histoire de l’Algérie

L’OPéReTTe «TAhiA eL DjAzAiR»:

Les enseignements du 1er Novembre fièrement portés par la jeunesse


